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ХОРОШО подготовиться
к СЕВУ КУКУРУЗЫ

Кукуруза в нашей области по
всюду может давать высокие уро
жаи. Даже в колхозах самого се
верного Александровского района 
получали по 480—500 центнеров 
зеленой массы с гектара.

Кукурузовод Нелюбинской фер
мы совхоза «Рыбаловский» Федор 
Козырский правильно указывал в 
опубликованном недавно в нашей 
газете письме, что кукуруза не мо
жет давать низких урожаев, если 
соблюдена агротехника ее возде
лывания. И тов. Козырский убеди
тельно доказал это на своем опы
те. На участке в 34 гектара, где он 
обеспечил точное соблюдение всех 
правил агротехники возделывания, 
«королева полей» дала урожай 
свыше 700 центнеров с гектара.

Или взять шегарского кукурузо
вода А. И. Трубачева из колхоза 
«К новым победам». Его звено по
лучило зеленой массы кукурузы по 
950- центнеров с каждого из 100 
гектаров. Это значит, что ,каждый 
гектар кукурузы дал больше 
170—180 центнеров кормовых еди
ниц. А разве могут дать Такой уро
жай овес или травы?

А. И. Трубачев, все передовые 
кукурузоводы области получили 
высокий урожай потому, что боро 
лись за него, не ждали милостей 
от природы.

В нынешнем году значение ку 
курузы как никогда возросло. «Ко
ролева полей» — одна из главней
ших культур в пропашном сево
обороте. От того, какой ее урожай 
мы получим. Во многом будет за
висеть успешное внедрение в прак
тику пропашной системы земледе 
ЛИЯ, увеличение производства 
продуктов животноводства. И ни
кто из руководителей хозяйств, ни- 

‘ кто из кукурузоводов не имеет пра 
ва в четвертом году семилетки 
получить низкий урожай кукурузы, 
спустя рукава относиться к ее воз
делыванию.

Нужно хорошо подготовиться к 
севу «королевы полей». Это зна
чит, не только отлично отремонти
ровать машины, подобрать хоро
шие участки, но и подготовить к 
возделыванию кукурузы людей, 
обучить их передовым методам 
труда.

Как показала практика, кукуру
за дает хорошие урожаи там, где 
ее возделыванием занимаются по
стоянные звенья кукурузоводов. 
Взять звено того же Федора Ко- 
зырского. Люди хорошо понимают 
свою ответственность за поручен
ное дело, знают, что от них тре
буется. Поэтому они постарались 
механизировать все процессы воз
делывания кукурузы, соблюдали 
основные требования агротехники, 
Тонна кукурузного силоса в звене 
В два с половиной раза дешевле, 
чем в среднем по колхозу.

Сейчас звено Федора Козырско- 
го, как и многие другие передовые 
кукурузоводческие звенья, гото
вится к севу. Здесь отремонтиро
вана вся техника, организована 
усиленная вывозка местных удоб
рений на поля.

Хороший пример подготовки к 
севу кукурузы показывает звень
евой кукурузоводческого звена 
колхоза «Комсомолец» Асиновско- 
го района' С. Догадов. Его звено 
приняло вызов на соревнование

кукурузовода колхоза «40 лет Ок
тября» этого же района т. Донца и 
взялось получить не менее 500 
центнеров зеленой массы с гекта
ра.

В Зырянском районе многие ку
курузоводы в прошлом году полу
чили хороший урожай зеленой мас- 
0*1. И нынче они напряженно гото
вятся к севу. Недавно здесь нача
ла работать районная школа куку
рузоводов. Цель ее — обучить пе
редовому опыту всех кукурузово
дов района.

К сожалению, мржно привести 
немало фактов противоположного 
характера. Вот что сообщают из 
Пышкино-Троицкого района. В коЛ' 
хозе «Путь Ильича» Пышкино-Тро
ицкого района кукурузоводом наз
начен молодой колхозник Анатолий 
Плиско, но правление колхоза и 
его председатель т. Соломенников 
не создали ему условий для рабо
ты. Тов. Плиско до последнего 
времени был занят на работах, со
вершенно не связанных с подготов
кой к севу кукурузы. Такое же по
ложение ' в колхозе «Путь социа
лизма» этого же района, где к севу 
кукурузы плохо готовятся.

Руководители ряда хозяйств еще 
не уяснили смысла внедрения в 
практику пропашной системы зем
леделия, роли кукурузы в этой си
стеме. Поэтому они по-прежнему 
безответственно относятся к соз
данию кукурузоводческих звеньев 
и организации их работы.'

Интересы государства требуют 
покончить с недооценкой возделы
вания «чудесницы». Важно в каж
дом колхозе и совхозе возделыва
ние кукурузы поручить лучшим 
людям, в каждом хозяйстве соз
дать механизированные звенья по 
возделыванию кукурузы и обеспе
чить им нормальные условия для 
работы..

Надо быстро и высококачествен
но отремонтировать технику, пред
назначенную для сева кукурузы н 
ухода за посевами. Следует орга
низовать учебу кукурузоводов, до
биться, чтобы все они в совершен 
стве овладели технологией квад
ратно-гнездового способа сева, зна
ли, при какой агротехнике можно 
получать початки в молочно-вос
ковой спелости.

Вывозка местных удобрений на 
кукурузные поля — самая неот
ложная работа кукурузоводов.

Правления колхозов, руководи
тели совхозов обязаны разработать 
и довести до сведения всех колхоз
ников условия дополнительной оп
латы на возделывании кукурузы.

Труженики сельского хозяйства 
области, как и все советские люди, 
с горячим одобрением встретили 
сообщение о созыве Пленума ЦК 
партии, на котором будут обсуж
даться задачи партии по улучше
нию руководства сельским хозяй
ством. В районах области разверты
вается соревнование за достойную 
встречу предстоящего Пленума ЦК 
КПСС. Долг райкомов партии, 
сельских первичных партийных и 
профсоюзных организаций — во
влечь в это соревнование всех ку
курузоводов области, организовать 
упорную борьбу за отличную под
готовку к севу кукурузы и получе
ние ее высоких урожаев в 1962 г.

Н. с .  Х р у щ е в — к а н д и д а т  
в д е п у т а т ы  В е р х о в н о г о  

С о в е т а  С С С Р
МОСКВА, 1 февраля. (ТАСС). Сегодня в столице началось 

выдвижение кандидатов в депутаты Верховного Совета СССР.
На собраний рабочих, инженеров, техников и служащих ме

таллургического завода «Серп и молот» по предложению масте
ра стана «250» сортопрокатного цеха Л. Я. Садикова кандида
том в депутаты Совета Союза по Калининскому избирательному 
округу города Москвы единодушно выдвинут Первый секретарь 
Центрального Комитета КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР товарищ Н. С, Хрущев.

Теория научного 
коммунизма—великое 

руководство к действию
МС^ОКВА, 31 января. (ТАСС). Се

годня на Всесоюзном совещании за
ведующих кафедрами общественных 
наук началось обсуждение доклада 
члена Президиума ЦК КПСС, секре
таря ЦК КПСС М. А. Суслова «XXII 
съезд КПСС и задачи кафедр обще
ственных наук».

Выступивший первым заведующий 
кафедрой философии МГУ профессор 
Д. И. Чесноков остановился ва вопро
сах ликвидации последствий культа 
личности и подчеркнул, что сейчас 
созданы все условия для улучшения 
преподавания и развития обществен
ных наук. Далее оратор остановился 
на проблемах, связанных с обсуж
даемым предложением о введении в 
вузах курса теории научного комму
низма. Заведующий отделом науки и 
культуры ЦК КП Украины Ю. Ю. 
Кондуфор сообщил, что к  преподава
нию общественных наук в республи
ке привлекаются лучшие силы. Число 
докторов наук этого профиля после 
XX съезда КПСС увеличилось втрое.

О еще не изжитых недостатках в 
системе подготовки преподавателей 
философских и экономических дис 
циплин говорил профессор А. М. Ами 
нов, заведующий кафедрой политиче
ской экономии Ташкентского финан
сово-экономического института. Он 
подчеркнул важность и необходи 
мость четко построенной координации 
научных исследований в_ области 
щественных наук.

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ. На Орско-Халилов-1 таллургического объекта позволит значительно уве- 
- личить ВЫПУСК проката,ском металлургическом комбинате готовится к пуску снимке: клеть блюминга «1120».

блюминг «1120». Ввод в действие этого мощного ме- (Фотохроника ТАСС).

пользу в этом отношении принесло бы 
объединение научных сил ряда союз
ных. .республик.

Профессор В. М. Готлобер расска
зал об интересном опыте Уральского 
государственного университета, кото
рый помогает на общественных нача
лах народному хозяйству. Доктор фи
лософских наук В. И. Степанов (Бе
лорусский университет) отметил не
допустимость задержки публикаций 
аспирантских работ в области обще
ственных наук, что откладывает по
рой на до.лгие сроки защиту диссер
таций, препятствует подготовке науч
ных кадров. Вопросам партийного 
руководства деятельностью кафедр 
общественных наук посвятил свое 
выступление В. А. Пешехонов, сек
ретарь партийного комитета Ленин
градского университета.

На совещании выступили также 
заместитель министра высшего и 
среднего специального образования 
РСФСР С. И. Никишов, заведующая 
кафедрой истории КПСС Волгоград
ского медицинского института, до- 
п.ент 3. Ф. Дубровина, вице-президент 
Академии наук СССР К. В. Острови
тянов, министр высшего и среднего 
специального образования Казахской 
ССР К. Б. Билялов, проректор Виль
нюсского университета, кандидат ис
торических наук С. А. Лазутна, ака
демик И. И. Йичц, министр высшего 
и среднего специального образования

Навстречу Пленуму ЦК КПСС

М А Я К И Б Е Л О В О Д О В К И

Несомненную I СССР В. П. Елютин и другие.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ

От Зырянки до Беловодовки ^  
60 километров. Здесь расположен 
колхоз имени К. Маркса. В нем тру
дится много маяков колхозного про
изводства. В числе их И. Н. Пятаков. 
Это один из лучших кукурузоводов 
района. В прошлом году он собрал 
по 620 центнеров зеленой массы ку 
курузы с гектара на площади в 123 
гектара. На 40 гектарах Н. Н. Пята
ков получил по 800 центнеров ку 
курузы с гектара. В этом году пере
довой кукурузовод решил бороться 
за получение 700 центнеров «коро
левы полей» с гектара.

В третьем году семилетки колхоз 
досрочно выполнил годовое обяза
тельство по продаже молока государ
ству, вдвое увеличил продажу мяса 
по сравнению с 1960 годом.

Гордостью колхоза является сви
новодческая ферма. Коллектив ее бо
рется за звание фермы коммунисти
ческого труда. В прошлом году бело- 
водовцы получили по 23 поросенка 
от каждой свиноматки вместо 18 по 
обязательству, план продажи сви
нины государству вьшо.лнили на 145 
процентов. Они заняли первое место 
в социалистическом соревноваЦпи 
ко.ллективов свиноферм района, за
воевали переходящее красное знамя 
райкома КЙСС и райисполкома.

ДОЯРКАМ—КВАЛИФИКАЦИОННЫЕ 
РАЗРЯДЫ

НИКОПОЛЬ . (Днепропетровская 
область), 1 февраля. (ТАСС). Квали
фикационные разряды и новая си
стема оплаты труда для доярок вве
дены в колхозе «Родина». . Здесь в 
скором времени будет завершен пере
ход на механизированное доение все
го молочного стада.

Вчера в колхозе открылись двух
месячные курсы. Доярки ознакомят
ся с основами зоотехники, экономи
ки  производства, устройством элек
тромоторов, доильных аппаратов и 
других механизмов.

После окончания учебы и практи
ки комиссия присвоит дояркам ква
лификационные разряды. Самый вы
сокий —  третий разряд получат 
колхозницы, имеющие трехлетний
стаж работы, отлично овладевшие
теоретическими знагаями, обслужи
вающие 30 и больше коров.

Зарплата колхозниц с каждым но
вым разрядом будет повышаться на 
10 процентов.

Почин сельхозартели «Родина» 
поддержан в других колхозах.

Ивартальную 
программу— н 18 марта

П у я ъ т  яжякрожелшяжятл
МОСКВА, 31 января. (ТАСС). 

Самую сложную работу —  созда
ние микроклимата в теплицах и 
контроль за ним —  человек по
ручает автоматам. Рх целый ком
плект «КАР-2».

Эта командная аппаратура 
улавливает, например, измене
ния естественного освещения и, 
когда необходимо, включает или 
выключает осветительные ла'мпы. 
Автоматы, выполняя задания аг
ронома, поддерживают температу
ру воздуха и влажность почвы. 
Управление тепловым, световым 
и водным режимами осущест
вляется через системы отопле
ния, вентиляции и водополива.

Предположим, что на огородах 
под стеклом стала подсыхать поч
ва, растениям не хватает влаги.

Датчик, установленный в тепли

це, мгновенно сообщает об этом 
центральному пульту. Со щита- 
автомата идет сигнал поливным 
механизмам: в теплице —  дождь.

Автоматы пульта управления 
четко выполняют заданную про
грамму. Их применение исключа
ет необходимость постоянного 
наблюдения, за погодным режи
мом Б теплице.

Командная аппаратура «КАР-2» 
создана инженерами Центрально
го опктно-конструкторского бюро 
приборостроения Министерства 
сельского хозяйства СССР совме
стно с учеными Всесоюзного ин
ститута растениеводства.

Выпуск автоматов для теплиц 
осваивает опытный завод прибо
ростроения Министерства сель
ского хозяйства СССР. Первый 
комплект их овощеводы получат 
уже Б феврале текущего года, '

Дневник
избирательной

кампании
В городах Омске, Томске и Кол- 

пашево состоялись первые заседа
ния окружных избирательных 
комиссий по выборам в Совет На
циональностей и Совет Союза 
Верховного Совета СССР.

Окружная избирательная ко
миссия по выборам в Совет На
циональностей по Омскому изби
рательному округу 17 заслу
шала информацию Томского обл
исполкома о ходе подготовки к 
выборам на территории Томской 
области. Информацию сделал за
меститель заведующего оргинст- 
рукторским отделом облисполко
ма тов. Петлин.

Учитывая большую территорию 
области, избирательная ко-миссия 
обратила особое внимание на об
служивание избирательной кам
пании средствами связи. Было ре
шено на очередном заседании ко
миссии заслушать доклад началь
ника областного управления свя
зи. Окружная избирательная ' к о - . 
•миссия указала на необходимость 
усиления работы по подготовке 
списко'В избирателей, точного 
учета всего населения, достигше- 

' го Босемнадцатилетнего возраста. 
В связи с тем, что в некоторых 
районах ощущается недостаток 
литературы к  выборам, комиссия 
рекомендовала принять меры к  
полному обеспечению в ней по
требностей 1гзбирателей.

На заседании избирательной 
комиссии были также заслушаны 
сообщения о подготовке к  выбо
рам Омского, Курганского и Тю
менского об.чисполкомов.

Состоялись заседания окруж
ных избирательных комиссий по 
выборам в Совет Союза по Том
скому городскому, Томскому вель
скому и Колпашевскому избира
тельным округам. На заседаниях 
были рассмотрены организацион
ные вопросы, а также сообщения 
о ходе подготовки к  выборам на 
территории этих округо'В. С сооб
щениями выступили секретарь 
Томского горисполкома тО'Б. Тре
тьяков, заведующий оргинструк- 
торским отделом облисполкома 
тов. Кафтанчиков, секретарь Том
ского райисполкома тов. Кочетова 
и секретарь Колпашевского гор
исполкома тов. Жданова.

Вращаются электрические мото
ры, стрекочут cTaHKif. Длинными 
рядами выстроились машины гру
бого волочения. На них осущест
вляется первая стадия превраще
ния медной катанки в эмальпрово- 
да различных диаметров. С этой 
сложной операцией успешно 
справляется бригада Владимира 
Ивановича Конева. 115— 120 про
центов нормы —  такова в среднем 
ее выработка за смену.

Многое зависит от электрика 
Ивана Курдюкова. Он внимательно 
следит за электрооборудованием 
волочильных машин, добивается 
быстрого ремонта. Ивану Курдюко
ву присвоено звание ударника 
коммунистического труда. Элек
трик И. Курдюков —  партгруп
орг. Б эти дни коммунистов 
этой партгруппы можно встретить 
по вечерам у  избирателей, в агит
пункте.

...Бесконечно движется паути
на эмальпроводов, наматывается 
на катушки.

Большая ловкость и умение 
нужны, чтобы, работать на эмаль- 
станках. В совершенстве освоили 
эту производственную операцию 
девчата из передовой бригады, ко

торую возглавляет коммунист Ан
на Жаркова. Полторы и больше 
сменной нормы —  таков итог тру
да каждой. Бригада, следуя по
чину серпуховчан, взяла шеф
ство над работницами первого 
блока эмальстанков. Дружеская 
помощь, обмен опытом принесли 
желанные плоды. Первый блок 
перестал быть отстающим.

Имени XXII съезда КПСС —  
такое высокое звание присвоено 
коллективу коммунистического 
труда, которым руководит Анна 
Жаркова. Недавно девчата наме
тили свой личный план участия в 
строительстве коммунизма. «Семи
летку —  за пять с половиной 
лет!» —  так решено. Определены 
также обязательства в честь пред
стоящих выборов: квартальную
программу —  к  18 марта.

...Перерыв на обед. Веселой 
гурьбой расходится молодежь. 
Смех, шутки. Через час снова 
раздается гул станков. Но не все 
возвращаются к  работе. Часть 
спешит в заводской комитет ком
сомола, который превращается в 
класс. Тут и молодежь, и пожи
лые.

Это на производстве 
открыто отделение Том
ской . областной заочной 
школы — десятый класс. 
Желающих получить 
среднее образование 
около 20. Среди них —  
Владимир Витковский, 
Матвей, Емельянов, Га
лина Сомова и другие. 
На занятия приезжают 
преподаватели. По каж 
дой теме, включающей 
материал 6 — 9 уроков, 
принимаются зачеты.

—  Удобно и хорошо, 
—  говорят десятиклас
сники.

Так томские кабель
щики из цеха эмальпро
водов учатся, несут тру
довую вахту в честь вы
боров в Верховный Со
вет СССР.

На снимке: А. Жарко
ва.
Текст и фото Г. Ярового.
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Этот успех ^  результат кропот
ливого труда молодых свинарок 
Е. Куценко, Е. Ткачстой, Л. Матчи- 
ной, М. Ядыкиной. Они вчераш
ние школьницы.

Е. С. Эндерс —  «хозяйка свино
фермы». Она имеет двадцатилетний 
опыт. Это благода1ря ее советам и 
помощи четыре молодые колхозницы 
так быстро освоили работу на фер
ме.

На свиноферме в Беловодовке —  
500 свиней, в три раза больше, чем 
было два года назад. В прошлом году 
ИЗ' 59(5 полученных поросят было со
хранено 583.

Недавно председатель колхоза 
И. В. Власов ездил в Корниловский 
совхоз Томского '^района, где ознако
мился с групповым содержанием 

свиней. Беловодовцы решили приме
нить его у себя. В свинарнике по
ставлены клетки, Б которых содер
жатся' по 3 свиноматки с поросята

ми. ЫеЛкДу клетками устроена «сто
ловая» для поросят. Поросята про
никают в нее через лазы, устроен
ные в клетках. Теперь свинаркам 
нет надобности' заходить в каждую 
клетку для /раздачи корм^

В четвертом году семилетки сви
новоды колхоза имени К. Маркса 
решили вырастить 800 поросят.

В колхозе будет построен свинар
ник-откормочник на 500 свиней. 
Для его строительства уже заготов
лено 400 кубометров леса.

С этого года вводится пропашная 
система земледелия. Она  ̂ позволит 
колхозникам поднять экономику сво
его хозяйства, укрепить кормовую 
базу общественного животноводства. 
Площадь под яровой пшешщей уве
личивается на 347 гектаров. Под 
кукурузу отводится 120 гектаров 
.земли. Будут посеяны также горох, 
свекла, корм'овые .бобы.

Л. ВОЙТЕНКО,

Ремонт тракторов 
с учетом новых задач

ТАЛЛИН, 31 января. (ТАСС). В 
колхозах и совхозах Эстонии в раз
гаре ремонт тракторов и прицепного 
инвентаря к  весенним полевым ра
ботам. В ознаменование предстояще
го Пленума ЦК КПСС механизаторы 
стремятся завершить его на месяц 
раньше обычного.

Большинство хозяйств, где после 
реорганизации МТС появилось более 
400 хорошо оборудованных механи
ческих мастерских, успешно справ
ляются с ремонтом своими силами.

Механизаторы приспосабливают 
машины для работы на повышенных 
скоростях. Мощность тракторов 
«ДТ-54» путем перерегулировки то
пливного насоса увеличивается на 
3— 4 и более лошадиных сил. Это 
позволит тракторному парку выпол

нить растущий объем работ в связи 
с ликвидацией травополья и наме
ченным резким увеличением посевов. 
Бьтсокоуро'жайных пропашных куль
тур —  в основном к^тсурузы, са
харной свеклы и бобов.

Большую помощь механизаторам 
республики оказывает Куусалуский 
ремонтный завод, созданный на базе 
РТС. Здесь выполняются многие ра
боты по реставрации дефицитных де
талей. Освоен способ восстановления 
коленчатых валов путем вибрацион
ной сварки. В результате срок служ
бы валов удлиняется почти вдвое.

План ремонта техники в респуб
лике выполнен наполовину. Капи
тально отремонтировано почти на 
1.000 тракторов больше, чем на эго 
время в прошлом году.

Пресс-конференция президента 
Кеннеди

ВАШ ИНГТО Н, 1 февраля. 
(ТАСС). Здесь вчера состоялась 
пресс - конференция президента 
С Ш А 'Д ж . Кеннеди. Значительная 
часть пресс-конференции была по
священа внутренним проблемам 
СШ А. В ходе пресс-конференции

Деказвиль 
не сдается

ПАРИЖ , 1 февраля. (ТАСС). 
Сорок четыре дня продолжается 
героическая забастовка горняков 
Деказвиля, за которой с волнени
ем следит весь рабочий класс 
Франции. Из всех уголков страны 
в адрес участников забастовки 
ежедневно поступают сотни посла
ний и телеграмм с выражением со
лидарности и поддержки людей 
трудовой Франции.

В . адрес стачечного .комитета 
горняков приходят денежные пе
реводы. Их отправители — фран
цузские ' рабочие и служащие, ко
торых воодушевляет бесстрашный 
пример шахтеров Деказвиля.

Конфедеральное бюро Всеобщей 
конфедерации труда обратилось ко 
всему рабочему классу Франции с 
призывом усилить активную под
держку и материальную . помощь 
бастующим шахтерам ■ Деказви.чя. 
Конфедеральное бюро ВКТ вновь 
потребовало от французского пра
вительства начать переговоры с 
межсоюзным комитетом горняков 
Деказвиля.

Группа Французской коммуни
стической партии в сейате обрати- 
■ лась с письмом , к  председателю 
комиссии по экономическим делам 
Жану Берто, в котором потребова
ла срочно созвать эту сенатскую 
комиссию и заслушать представи
телей бастующих горняков Деказ
виля и министра промышленности 
и торговли Жанненэ.

президент С Ш А  коснулся также 
развития советско-американских от
ношений и результатов совещания 
министров иностранных дел стран— 
участниц организации американ
ских государств в Пунта-дель-Эо- 
те.

В начале иресс-конференции 
президент Кеннеди представил со
бравшимся находящегося в С Ш А 
главного редактора газеты «Изве
стия» А. И; Аджубея.

Встречи, имевшие место между 
А. И. Аджубеем и П, Сэлиндже
ром, указал президент, были весь
ма полезны.

Кеннеди выразил уверенность, 
что любой обмен информацией, 
мнениями и любое сотрудни
чество между Советским Союзом 
и Соединенными Штатами будут 
полезными. Он высказал надежду, 
что по мере улучшения таких кон
тактов проблемы, вызывающие 
напряженность и создающие угро
зу для мира, ослабнут.

Коснувшись возможности своей 
поездки в Советский Союз, 
Дж. Кеннеди сказал, что она будет 
зависеть от ослабления напряжен
ности в американо-советских отно
шениях. Пока не будет достигнуто 
значительного улучшения в совет
ско-американских отношениях, та
кая поездка, по его словам, не бу
дет сочтена полезной.

Л

Сайгонский застевок
ХАНОЙ, 1 февраля. (ТАСС), 

lio  соо'бщению агентства южно
вьетнамских патриотов «Освобож
дение»; население Сайгона обна
ружило подземную тюрьму на тер
ритории зоологического сада.

Агентство сообщает, что в за
стенках тюрьмы агентами секрет
ной службы Нго Динь Дьема заму
чены и расстреляны многие сотни 
патриотов.
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Дорогу-резерван, заслон-потерям!
□ □ 
в „Мы должны отдавать себе полный g 
I  отчет в решающем значении производи- §  
§  тельности труда для достижения комму-  f
0  нистического уровня производства, Повы- §
§  шение производительности общественного §  
§  труда—вот мерило нашего ̂  прогресса и §  
в  важнейший источник роста уровня жизни §  
°  людей*‘. в
1  Н. С. ХРУЩЕВ. §
D □
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☆  ☆

Неоправданная
задержка

НОВОЕ-ВО ВСЕ ЛЕСОСЕКИ
о большой заботе Коммунистиче

ской партии и Советского правитель
ства о тружениках леса свидетельст
вует опубликованное недавно поста
новление ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах по улучшению 
работы предприятий лесозаготови
тельной промышленности РСФСР». В 
этом документе подчеркивается, что 
лесозаготовители Российской Федера
ции располагают большими резерва
ми для повьппения производительно
сти труда, снижения себестоимости 
древесины. Задача состоит в том, 
чтобы быстрее привести в действие 
эти резервы, на полную мощяо<сть 
использовать технику, смелее внед
рять прогрессивную технологию, пе
редовые методы труда.

Еоллективы передовых леспромхо
зов комбината «Томлес» из года в год 
повышают производительность труда. 
В минувшем году наиболее высокой 
производительности труда добился 
коллектив Орловского леспромхоза. 
Комплексная выработка на каждого 
рабочего составила 875 кубометров 
леса. Высокой комплексной выра
ботки в третьем году семилетки 

достигли лесозаготовители Каргасок- 
ского и  Ингузетского леспромхозов, 
которые уже добились уровня произ
водительности труда, запланирован
ного на конец семилетки.

Настойчивое совершенствование 
технологии лесозаготовок, внедрение 
новой техники и передовых форм ор
ганизации труда, комплексная меха
низация трудоемких операций —  вот 
путь повышения производительности 
труда.

Успех дела на лесозаготовках ре
шают малые комплексные бригады. 
Ежедневно в лесных делянах области 
трудится более 500 малых комплекс
ных бригад. На некоторых лесопунк
тах комбината создаются сквозные 
комплексные бригады. Первые брига
ды организованы в Асиновском лес
промхозе, Создание сквозных бригад 
позволит все основные лесозагото
вительные операции объединить в 
единый поток, значительно повысить 
производительность труда трактори
стов, вальщиков, раскряжевщиков.

В четвертом году семилегки мы 
должны добиться по комбинату «Том- 
лес» комплексной выработки на каж 
дого рабочего, занятого на лесозаго
товках, 474 кубометра.

Это большая задача.
Но в нашей области есть еще такие 

предприятия, которые систематиче
ски срывают план по вывозке дре
весины и не выполняют заданий по 
повышению производительности тру
да.

Из года в год не выполняют зада
ний по росту производительности 
труда Ергайский, Берегаевский, Лай- 
ский леспромхозы. А ведь это пред
приятия, в которых сложились опыт
ные кадры механизаторов, в их ле
сосеках вполне достаточно техники 
не только для выполнения, но и пе
ревыполнения установленных планов. 
Причины отставания этих леспром-

'хозов —  в слабой организации труда 
механизаторов, в огромных простоях 
техники, в боязни внедрения пере
довой технологии.

В Бере^аевском леспромхозе до 
сих пор заготавливают лес электро
пилами и вывозят его по отсталой 
технологии —  в сортиментах. Дирек
тор предприятия тов. Трояновский, 
начальник производственного отдела 
тов. Пензин не заботятся о том, что
бы внедрить на лесопунктах и ма
стерских участках новую технологию.

В леспромхозе малые комплексные 
бригады организованы формально. 
Вальщики леса здесь, ка к  правило, 
работают в отрыве от трактористов.

И в Лайском леспромхозе наруше
ны принципы коллективной работы 
комплексных бригад, ,

На некоторых лесопунктах грубо 
нарушают технологию лесозаготовок. 
На Тунгусобореком лесопункте про
цветает запрещенный метод так на
зываемого группового «батарейного» 
повала леса. Руководители Лайского 
леспромхоза тт. Скоробогатов и По
пов не утруждают себя заботами о 
внедрений передовых форм органи
зации труда и производства. В лес
промхозе низка трудовая дисципли
на.

В недалеком прошлом Тимирязев
ский леспромхоз был передовым в 
области. В его лесосеках настойчиво 
внедряли новую технику, передовую 
технологию. Сейчас предприятие 
не выполняет плана заготовки и 
вывозки древесины. Руководители 
леспромхоза много говорят о плохой 
работе Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината, 
который сдерживает работу нижнего 
оклада предприятия. В то же время 
ничего не делается для реконструк
ции нижнего склада. В результате 
тимирязевцы в минувшем году вы
нуждены были привлекать для рабо
ты на нижнем складе рабочих-сезон- 
ников.

Важным резервом роста комплек
сной выработки является четкая ор
ганизация лесосечных работ. Од
нако во многих леспромхозах лесо
секи разрабатывают почти без всякой 
подготовки и без технологических 
карт. Это ведет к  резкому снижению 
выработки, поломкам л простоям тре
левочных механизмов. В ряде лес
промхозов главные инженеры, на
чальники производственных отделов 
и техноруки лесопунктов не участву
ют Б организации лесосечных работ, 
перекладывая ее целиком на ма
стеров лесозаготовок. А ведь органи
зация лесосечнКх работ с учетом 
особенностей рельефа местности яв
ляется наиболее сложным инженер
ным вопросом.

Большие возможности для роста 
комплексной выработки дают ледя
ные автомобильные дороги. В I9 6 0  
году на Тургайской автодороге Аси- 
новского леспромхоза выработка на 
автомашину в смену составляла 19,8 
кубометра. Когда же на лесопункте 
построили одноколейную ледяную до

рогу, выработка на машино-смену 
поднялась до 43,7 кубометра древе
сины. Опыт асиновских механизато
ров по строительству ледянки нужно 
широко распространить на всех 
предприятиях, где вывозят лес на ав
томобилях.

До сих пор «узким местом» на ле
созаготовках являются нилсние скла
ды, различные подготовительные и 
вспомогательные работы. Здесь заня
то значительно больше рабочих, чем 
предусмотрено планом. Это резко сни
жает комплексную выработку. Выход 
из положения один —  решительный 
курс на комплексную механизацию 
подготовительных и вспомогательных 
работ, механизацию труда на строи
тельстве и ремонте лесовозных дорог.

Сейчас, когда леспромхозы распо
лагают разнообразной техникой, на 
каждой лесовозной дороге следует 
иметь' дорожно-строительные брига
ды. Им нужно придать дорожно
строительные поезда, бульдозеры, 
экскаваторы, автогрейдеры, автоса
мосвалы и бензопилы. Это намного 
сократит трудовые затраты на строи
тельстве и ремонте дорог.

В четвертом году семилетки следу
ет все автомобильные лесовозные до
роги перевести на крупнопакетную 
погрузку древесины, шире приме
нять этот передовой метод при по
грузке хлыстов на сцепы узкоколей
ных железных дорог.

Внедрение нового, четкая органи
зация труда, высокопроизводительное 
использование техники —  вот резер
вы для повышения комплексной вы
работки в наших лесосеках. Умелое 
использование этих резервов позво
лит лесорубам области ликвидировать 
отставание, допущенное в январе, 
вьшолнить годовой план.

Г. ЛАБЗОВСКИЙ, 
главный инженер комбината 

«Томлес».

В горной промышленности для 
проветривания тупиковых вырабо
ток используются вентиляторы ме
стного проветривания (ВМП), ко
торые, по данным статистики, по
требляют от 15 до 2 0 'процентов 
общешахтного расхода электроэнер
гии. Стоимость этих вентиляторов по 
сравнению со стоимостью расходуе
мой ими энергии составляет незна
чительный процент. Например, за 
2 года амортизации вентиляторов 
стоимость израсходованной ими элек
троэнергии превышает амортизаци
онные отчисления для вентиляторов 
с электроприводом в 5,4 раза, венти
ляторов с пневмоприводом —  в 46,5 
раза. Таким образом, основным резер
вом экономии средств на проветрива
ние го'рных выработок является сни
жение экеплуатацио.нных расходов за 
счет повышения коэффициента по- 
лез'ного действия вентиляторных ус
тановок.

Томский электромеханический за
вод начал выпускать вентиляторы в 
1948 году и является в настоящее 
время ведущим заводом по вьгауску 
ВМП в Советском Союзе.

В 1961 году кафедра горной меха
ники Томского политехнического ин
ститута совместно с Томским элек
тромеханическим заводом, москов- 
окими институтами «Гипроуглемаш» 
и «Центргжпрошахт» разработала 
«Типаж вентиляторов местного про
ветривания», в соответствии с кото
рым все вентиляторы местного про
ветривания должны иметь высокий 
коэффициент полезного действия и 
приспособления для регулирования 
производительности и глушения шу
ма.

На' Томском электромеханическом 
заводе в этом направлении уже про
ведена некоторая работа. Разработа
ны и изгцтовлены опытные модели 
электровентиляторов с регулирова
нием производительности, поворотом 
лопаток направляющего аппарата 
ВМВ-5 и ВТМ-4, которые на завод
ских и шахтных испытаниях показа
ли себя надежными в работе и 
дали уменьшение расхода элек
троэнергии на 30— 40 процен
тов. Изготовлены опытные об
разцы пневматических вентиляторов 
с сопловым регулированием типа 
ВП-4М, ВП-400 и ВП-4Й, которые 
при одинаковой аэродинам1Ической 
характеристике расходуют сжатого 
воздуха в 1,4 раза меньше, чем се
рийно выпускаемые вентиляторы 
ВП-4. Это позволяет экономить

при эксплуатации по 800 руб
лей в год на один вентиля
тор. Кроме этого, вентилято’р ВП-4П 
имеет стальной корпус и поэтому 
значительно безопаснее в эксплуата
ции. Но ни один из вышеуказанных 
вентиляторов до сих пор не вьшу- 
скается серийно. Почему же?

Ссылаются на увеличение трудо
емкости изготовления таких венти
ляторов на 30— 40 процентов по 
сравнению с серийно вьшускаемыми 
типа СВМ и ВП-4.

Это неправильная ссылка, местни
ческая постановка вопроса. Повыше
ние стоимости пневматического вен
тилятора с 77 до 110 рублей ком
пенсируется вследствие уменьшения 
расхода пневмоэнергии уже за 15 
дней его эксплуатации.

На заводе была сделана попытка 
вьшустить опытную партию пневма
тических вентиляторов со стальным 
корпусом. Были заказаны модели, 
отлиты стальные фланцы, а затем... 
их порезали автогеном и сдали в ме
таллолом. Такое отношение ж  внед
рению новой техники заслуживает 
большего, чем общественное порица
ние.

Вес, трудоемкость изготовления и 
шум, создаваемый вентиляторами 
местного проветривания, можно сни
зить за счет изготовления рабочих 
колес из пластмассы и покрытия кор
пуса вентилятора звукопоглощающим 
материалом. Работа в этом направле
нии заводом проводится, но она дви
гается очень медленно.

Томский электромеханический за
вод совместно с Криворожским инсти
тутом НИГРИ и московским инсти
тутом «Гипроуглемаш» разработал и 
изготовил глушители шума для вен
тиляторов местного проветривания, 
испытал их в шахтных условиях и на 
этом остановился.

Имеющиеся глушители можно бы
ло бы использовать хотя бы для 
глушения шума вентиляторов, уста
новленных в цехах завода, но на за
воде даже этого не сделали. Глуши
тели шума так и лежат без дела в 
складских помещениях.

Б. ТИТОВ,
заведующий кафедрой горной 
механики Томского политехни
ческого института, доцент, кан
дидат технических наук.

НАШЕ МЕСТО В ОБЩЕМ СТРОЮ
Идет массовый смотр резер

вов повышения производитель
ности труда.

Я тоже решил участвовать в 
смотре. За счет ликвидации по
терь рабочего времени к  1 мая 
повышу свою выработку не ме
нее чем на 10 процентов, а свою 
семилетку по росту производи
тельности труда выполню за 
шесть лет.

В  этом году повышу свою 
квалификацию до пятого разря
да. Помогу молодому столяру 
Б. Гришаеву овладеть высоко
производительными приемами, 
получить четвертый разряд. 
Продукцию я выпускаю только 
отличного и хорошего качества 

И. СУСОЛИН, ■ 
столяр Каргасокского 

райпромкомбината.
И:

Четыре года работаю я на за
воде резиновой обуви. За это 
время овладела несколькими 
профессиями, регулярно пере

выполняю нормы. В канун X X II 
съезда КПСС мне присвоили 
звание ударника коммунистиче
ского труда.

Это ко многому обязывает. Я 
наметила для себя новые рубе
жи. В ближайшее время я поста
раюсь овладеть еще одной смеж
ной операцией. Это позволит 
мне поднять выработку до 115 
— 116 процентов нормы и вы
полнить «-свою семилетку по ро
сту производительности труда 
за шесть лет. В школе передо
вого опыта я обучу своих .моло
дых подруг передовым методам 
труда.

Большую помощь в работе 
мне оказывает учеба. Бедь нын
че рабочему надо очень много 
знать, чтобы регулярно повы
шать производительность тру
да. Без отрыва от производ
ства я закончила школу рабо
чей молодежи, а в прошлом го
ду поступила в приборострои
тельный техникум. К  концу се

милетки обязательно стану тех
ником.

В. ТКА Ч Е В А , 
работница Томского завода 

резиновой обуви.
V

В ходе смотра резервов по
вышения производительности 
труда наша бригада, борющаяся 
за звание коллектива коммуни
стического труда, решила повы
сить свою выработку на 10 про
центов.

' Путь к  этому — настойчивое 
совершенствование своего ма
стерства, овладение смежными 
профессиями. Я, например, уже 
имею несколько профессий: сле
сарь, электросварщик, автоген
щик, жестянщик. Новыми про
фессиями овладевают и мои то
варищи.

А . Я ДРЫ Ш Н И КО В, 
слесарь ремонтно-механи
ческого цеха Томского под
шипникового завода.

КУРС-НА МЕХАНИЗИРОВАННЫЕ УЧАСТКИКогда мы гово' 
рим о наших пла
нах, мы иногда не 
задумываемся о 
том большом скачке, который долж
ны совершить в самые короткие сро
ки. Взять, к  примеру, наш манометро
вый завод. За годы семилетки мы 
должны увеличить выпуск приборов 
в четыре раза. Это равносильно тому, 
что в Томске к  концу семилетки бу
дет создано еще три таких завода, 
каким был наш в 1958 году.

Обеспечение таких быстрых тем
пов требует решений, которые дава
ли бы наиболее значительные резуль
таты с наименьшими затратами.

Совместно с работниками Всесоюз
ного научно-исследовательщсого ин
ститута приборостроения коллектив 
завода разработал план комплексной 
механизации и автоматизации наибо
лее трудоемких процессов производст
ва манометров. Осуществление этого 
плана превратит наш завод к  концу 
семилетия в одно из наиболее меха
низированных и автоматизированных 
предприятий области,

В течение четырех оставшихся 
лет семилетки на заводе будет уста
новлено девять автоматических ли
ний для сборки механизмов маномет
ров, две автоматические линии изго
товления корпусов манометров, две 
автоматические линии окраски, суш
ки  и  печатания циферблатов, две ав
томатические линии окраски корпу
сов манометров. Будет внедрено так
же более 20 специальных металлооб
рабатывающих и контрольно-сорти
ровочных автоматов ж более 50 меха
низированных установок и агрегатов. 
Будет изготовлено на миллион руб
лей тележек, контейнеров и дру
гого нестандартного оборудования 
для механизации производства.

Внедрение этих и других меро
приятий, предусмотренных планом, 
позволит нам увеличить выпуск про
дукции в четыре раза без существен
ного увеличения числа рабочих. Если 
бы мы пошли по пути расширения 
производственных площадей, нам по
требовалось бы дополнительно 1000 
. рабочих.

На заводе сделаны первые важ
ные шаги по осуществлению пла
на комплексной механизации и все
мерной автоматизации производствен
ных процессов.

В годы семилетки создана серия 
полуавтоматических станков и уста
новок —  полуавтоматы для механи
ческой обработки держателей мано
метров ОБМ-100, фрезеровки пазов и 
нарезки резьбы на держателях мано
метров. Создан конвейер на участке 
пайки узлов манометров с пневмати
ческими зажимами на паяльных ап
паратах. Пущен конвейер, на котором 
осуществляется сборка электрокон- 
тактных манометров. Изготовлено 
много нестандартного оборудования, 
значительно повышающего произво
дительность труда.

Это позволило коллективу завода 
в прошлом году вдвое увеличить 
выпуск продукции по сравнению с 
1958 годом.

В ходе осуществления плана ком
плексной механизации и автоматиза
ции производства у  нас выросли за
мечательные рационализаторы, та
кие, как старший конструктор отдела 
главного технолога А. Н. Афанасьев, 
слесарь четвертого цеха Г. Г. Казаков 
и  многие, многие другие.

Воодушевленные историческими 
решениями X X II съезда КПСС, кол
лективы цехов разработали планы 
повышения производительности тру
да.

Инициатором этого доброго дела 
выступил коллектив четвертого цеха, 
который первым в области разрабо
тал комплексный план механизации 
производственных процессов на каж 
дом производственном участке. Это 
ценное начинание одобрено советом 
народного хозяйства и президиумом 
областного совета профсоюзов.

Подобные планы составили и кол
лективы других цехов. На основе це
ховых планов создан общий план 
технического развития завода на чет
вертый год семилетки.

В этом плане есть интересные осо
бенности. Если в предыдущие годы 
мы занимались в основном механи
зацией и автоматизацией лишь от
дельных операций, то в этом году мы 
ставим задачу комплексно механизи
ровать и автоматизировать наиболее 
трудоемкие участки.

Так, в текущем году будет полно
стью механизирован участок обра
ботки корпусов манометров. Будут 
механизированы все трудоемкие про
цессы на участке горячей штампов
ки  и т. д.

Переход к  механизированным уча
сткам —  заметный качественный 
рост в борьбе за технический про
гресс на нашем предприятии.

В этом году у нас будет внедрена 
четырехроторная автоматическая ли^ 
ния для сборки механизмов маномет
ров. Такую линию Всесоюзный 
научно-исследовательский институт

приборостроения спроектировал впер
вые в нашей стране. Линия пред
ставляет комплекс механизмов, кото
рые производят сборку 15 деталей 
механизмов манометра. Автоматиче
ская линия состоит из четырех рото
ров с подающим и загружающим 
устройствами. Каждый ротор вы
полняет несколько сборочных опе
раций. Связанные между собой 
транспортными устройствами, ро
торы работают синхронно. Про
изводительность линии —  5.000 
механизмов манометров в смену. Она 
заменит труд 38 человек. Заводом 
изготовлены роторы, загружающие и 
подающий устройства. На новоси
бирском заводе «Тяжгидростанко- 
пресс» заканчивается изготовление 
станин. В первом квартале начнется 
сборка линии.

В течение года вступят в строй 
также два десятипозиционных агре
гатных станка для комплексной обра
ботки держателей манометра, четыре 
металлообрабатывающих и контроль
но-сортировочных автомата, большое 
количество пневматических и гидрав
лических приспособлений.

Новые рубежи, намеченные на 
четвертый год семилетки в области 
технического прогресса, получили 
поддержку всего коллектива завода.

Большую помощь в осуществлении 
наших планов должен оказать начав
шийся в нашей области мас
совый смотр резервов повыше
ния производительности труда. Выяв
ленные резервы помогут нам вьшол
нить повышенное задание по росту 
производительности труда на этот 

год, повысить общий уровень произ

водства. В цехах 
завода в период 
смотра уже собра
но более 100 цен

ных предложений.
Возросшие задачи по ускорению 

технического прогресса на нашем за
воде требуют укрепления материаль
ной базы для создания средств меха
низации и автоматизации. Пока для 
этого на заводе имеется очень слабый 
экспериментальный участок. Нам на
до создать цех нестандартного обору
дования, который бы смог выпускать 
продукции минимум на 300— 400 
тысяч рублей в год. Это надо сделать 
в самом ближайшем будущем, так 
как на заводе уже скопилось рабочих 
чертежей на 100 единиц различного 
механизированного и автоматизиро
ванного оборудования, разработка ко
торых обошлась заводу в 400 тысяч 
рублей. В организации такого цеха 
на заводе нам должен помочь совнар
хоз.

Пора также по примеру других 
крупных томских предприятий со
здать на нашем заводе отдел механи
зации.

Вступая в четвертый год семилет
ки, наш коллектив начал поход за 
превращение завода в предприятие 
высокой культуры производства, за 
всемерное повышение производитель
ности труда. Осуществить намечен
ные планы, привести в действие но
вые резервы —  таков ответ нашего 
коллектива на исторические решения 
XXII съезда КПСС.

Б. ХОХЛОВ, 
заместитель главного инженера 
Томского манометрового завода.
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А. Руш и В. К ул а ч ук  — а ктивн ы е  рационализаторы  уча стка  пластмасс 

завода «С ибэлектромотор». Недавно они усоверш енствовали 2 пресс-формы 
для изготовления панелей электродвигателя и для прессования кулачко вой  
ш айбы на контроллеры , разработали и внедрили два приспособления, об
легчаю щ ие труд  настройщ иков.

На сним ке : В. И. К ул а ч ук  (слева) и А . Р. Руш .
■ Фото к, Юргнна,

- В В-

Вместо механизмов...
Когда разговариваешь с руко

водителями завода железобетон
ных конструкций М  3 треста 
«Стройдеталь» о неиспользован
ных возможностях предприя
тия, они сходятся на одном: ма
ловато рабочих. При этом О'ви 
умалчивают о том, насколько ис
пользуются резервы повышения 
производительности труда.

Задание по ро>сту производи
тельности труда в прошлом году 
быуто выполнено лишь на 82 про
цента. При этом увеличение зара
ботной платы на 10 процентов 
опередило рост производительно
сти труда.

На заводе работает менее 500 
рабочих, а действует восемь це-: 
Хов. Из-за излишеств в управлен
ческом аппарате на каждых пять 
рабочих приходится один началь
ник. Не много ли?

Несмотря на такое большое ко
личество мастеров, начальников 
цехов и других руководящих ра
ботников, труд на многих участ
ках организован из рук вон плохо.

Многие трудоемкие процессы 
осуществляются вручную, хотя 
ИХ уже давно можно было бы ме
ханизировать.

Перед нами любопытный доку
мент. Он св1идетельствует о том, 
что в прошлом году так называе
мым «временным» рабочим, заня
тым на вьирузке цемента и дру
гих материалов из вагонов, упла
чено более 23 тысяч рублей. 
«Шабашникам» переплачивали 
в полтора раза против су
ществующих норм. Подобная 
практика продолжается и в этом 
году. Только за первую декаду 
«диким» бригадам выплачено 823 
рубля.

От услуг «шабашников» мож
но было бы уже давно отказать
ся. В течение всего прошлого го
да на заводе бездействовали два 
высокопроизводительных цементо- 
разгрузчика. Внедрение одного 
из^них в начале этого года сразу 
же позволило войти в смету рас
ходов на разгрузочные работы. 
Второй разгрузчик бездействует 
до сих пор.

Попусту тратятся много ручно
го труда И 'на других погрузочно
транспортных операциях. После 
выгрузки из вагонов цемент на 
старом складе грузят вручную на 
автомашины, везут 300 метров к 
временному новому складу бето
носмесителя и опять разгружают 
вручщ'Ю. Механизировав эти опе
рации, завод сразу же добился бы 
ощутимой выгоды в росте произ
водительности труда.

Во втором цехе давно планиро
валось установить. кран-укосину 
для укладки на вертушку бухты 
арматурной стали. Но так и не 
сделали этого. До сих по.р 'для 
укладки вручную двухсоткило
граммовых бухт содержатся два 
человека в смену.

В арматурном цехе уже «боро
датым» стало предложение рабо
чих изготовить подвесные клещи 
для механической связки арма
турных каркасов. Сейчас эта ра
бота осуществляется двумя рабо- 
чи)ш с помощью ручных щипцов.

Более года лежит без движе
ния предложение механика второ
го цеха А. И. Ильиченко об изго
товлении самоходных тележек 
для подачи поддонов на вибраци
онный стол. Предложение это все
ми одобрено. Подсчитано, что его

л о п а т ы
внедрение повы сро бы произво-* 
дительяость труда на этой опера
ции минимум на 15 процентов. Но 
у  главного инженера завода тов. 
Андросекко до него никак «не до
ходят» руки.

Консерватизм руководителей за
вода ярко характеризует такой 
факт.

В бетоносмесительном цехе ча
сто останавливается конвейер. 
Большие смерзшиеся глыбы попа
дают в бункерные течки и заби
вают их. Много материала свали
вается с конвейера из-за износа 
роликов. Не утруждая себя забо
той о ремонте механизма, органи
зации механического рыхления 
компонентов, руководители завода 
распорядились поставить у  тран
спортера еще пять человек, чтобы 
они подбирали песок и гравий ло
патами и бросали его на транспор
тер. Эту печальную картину еже
дневно видит главный механик 
завода тов. Кулагин, но,, видимо, 
считает ее в порядке вещей.

Мало волнует руководителя 
механической службы завода и не
брежный ремонт оборудования, 
что ведет к  многочисленным поте
рям рабочего времени. Недавно 
слесари в течение' двух смея ое- 
монтировали мостовой кран. «Те
перь кран будет работать, к ж  ча
сы», —  заявили они бетонщикам. 
Кран проработал полтора часа и 
снова вышел из строя. Оказалось, 
что во время ремонта неправиль
но были установлены блоки крана. 
Как и во многих других случаях, 
бракоделы не были привлечены к 
ответственности.

Много было разговоров о рекон
струкции арматурного цеха, что 
позволило бы вдвое увеличить вы'- 
пуск арматуры. Но все осталось 
лишь на словах.

Нам обещали помочь в раз
работке технической документа
ции инженерно-технические ра
ботники треста «Стройдеталь»,—  
разводит руками главный техно- 
ЛО'Г завода тов. Кузнецов, —  но 
они не сдержали своего слова.

А сколько еще таких добрых 
проектов механизации производ
ственных процессов, внедрения 
передовой технологии повисло в 
возду.хе из-за пренебрежения ру
ководителей предприятия к вопро
сам технического прогресса!

В больших простоях техники и 
людей работникам завода нередко 
«помогают» те, для кого изготав
ливаются железобетонные конст
рукции. Строители УНР-292 про
сили работников завода в сроч
ном по.рядке изготовить плиты 
перекрытий для строящегося гор- 
молзавода. Теперь эти плиты ле
жат без дв.ижения, загромолглая 
проходы, сужают фронт работ. Та
кая участь постигла и длинномер
ные колонны для нового цеха под
шипникового завода. Из-за того, 
что их вовремя не вывезли, пер
вый цех 10 января фактически 
бездействовал.

Много резервов повышения 
производительности труда на за
воде. Главный из них —  всемер
ная механизация производства,

А. БРАГИНЕЦ,
В. НУЖДИН,

нештатные сотрудники про
мышленного отдела газеты
«Красное знамя».
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Фотовыставка 
С Е М И Л Е Т К А  

В Д Е Й С Т В И И
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Министерство культуры СССР 
совместно с правлением Союза 
журналистов СССР и редакцией 
журнала «Советское фото» реши
ли организовать Ш  Всесоюзную 
художественную фотовыставку 
«Семилетка в действии. 1962», 
открытие которой ц)иурочива€тея 
ко Дню печати —  5 мая 1962 го
да. В связи с этим управление 
культуры облисполкома совместно 
с томским отделением Союза жур
налистов организуют в г .  Томске 
1-ю  областную художественную 
фотовыставку «Семилетка в дей
ствии».
• Тематика областной фотовы

ставки широка. На ней должны 
найти отражение замечательные 
дела тружеников области в борь
бе за выполнение планов семи
летки, их повседневная творче
ская трудовая жизнь я отдых, 
физкультура и спорт, театр и  ху 
дожественная самодеятельность, 
новое жилищное строительство, 
исторические места, природа об
ласти и  т. д.

В фотовыставке «Семилетка в 
действии» могут участвовать все 
фотолюбители, фотомастера, фото
графы Томска и области.

Областная фотовыставка «Се
милетка в действии» откры
вается I  марта 1962 года в зда
ния областного краеведческого 
музея. Прием фотоснимков черно
белых размером 1 8 X 2 4  и больше 
и цветных i—i 1 3 X 1 8  и больше 
будет производиться ежедневно в 
областном краеведческом музее с 
1 по 20 февраля с. г.

Лучшие фотографии будут на
правлены на I I I  Всесоюзную ху 
дожественную фотовыставку.

В дни подготовки к выборам в Верховный 
Совет СССР 120 агитаторов Томского элек
тромеханического завода ведут массовую ра
боту по месту жительства избирателей и в це
хах завода. Одним из лучших агитаторов яв
ляется Александр Петрович Афанасьев — 
слесарь-сборщик четвертого цеха, член брига
ды коммунистического труда.

'  Александр Петрович агитирует и словом, и 
делом, выполняя сменную норму на 120—130 
процентов. Коллектив цеха обязался кварталь
ный план выполнить ко дню выборов —■ 18 
марта 1962 года. В этом будет и частица тру
да тов. Афанасьева.

На снимке: А. П. Афанасьев.
Фото Ф. Хитриневича.

Долг РУКОВОДИТЕЛЯ
Прошло два часа, от

веденные для занятий, 
а беседа все продолжа
лась. Успехи советского 
народа в претворении 
решений XX и XXI съез
дов партии вызвали у 
слушателей большой, 
оживленный разговор. 
В достижении этих 
успехов лично участво
вал каждый из присут
ствующих на занятии.

Слушатели тт. Лека- 
нова, Фролова показали 
рост нашего предприя
тия, задачи коллектива 
на семилетку.

Я рассказал слушате
лям об итогах своей по
ездки на Всероссийскую 
ярмарку оптовой прода
жи кондитерских изде
лий и в связи с этим о 
наших неотложных зада
чах в 1962 году.

Разговор перешел на 
недостатки, неиспользо
ванные резервы пред
приятия. Слушатели —  
работники карамельного 
цеха здесь же внесли 
предложение о рацио
нальном размещении тех
нологического оборудова
ния в цехе.

9то предложение вклю

чено в план организаци
онно-технических меро
приятий предприятия на 
1962 год.

Я коротко рассказал 
лишь об одном занятии 
кружка по изучению ис
тории партии, которым 
руковожу.

Большой интерес, ко
торый проявляется у 
слушателей кружка к  
материалам съезда, на
лагает на меня, пропа
гандиста, большую ответ
ственность за подготов
ку  к  каждому занятию. 
Я стараюсь глубоко изу
чать произведения клас
сиков марксизма-лени
низма, материалы съез
да, использую широко 
дополнительную литера
туру, чтобы быть гото

вым к  ответу на любой 
вопрос. А вопросы у 
слушателей самые раз
нообразные, порой такие, 
которые не относятся к  
изучаемой теме.

В своих беседах, отве
тах на вопросы я ста
раюсь, чтобы слушате
ли поняли главное, —  
что коетунизм и 
труд неразделимы, что 
без труда каждого чело
века не может быть соз
дано изобилие « продук
тов.

И отрадно бывает слу
шать, когда многие слу
шатели гово'рят о своих 
личных планах участи? 
в строительстве комму
низма. Работница кара
мельного цеха М. М.

Фролова взяла обязатель
ство выполнять сменные 
задания на 110 про
центов, дражировщик 
А. Г. Савчук решил ос
воить два вида нового 
драже и выполнять смен
ные задания на 110 про
центов.

Я с удовлетворением 
отмечаю, что многие 
слушатели полученные 
на занятиях кружка зна
ния стараются передать 
своим товарищам по 
работе. Так, слушатели 
тт. Леканова, Долгих, 
Голубев и другие высту
пают на собраниях кол
лектива, беседуют с ра
бочими по материалам 
XXII съезда КПСС, ста
раются помочь каждому 
труженику фабрики оп

ределить свое место во 
всенародной борьбе за 
коммунизм.

Быть всегда в гуще 
коллектива, жить одной 
жизнью со своими слу
шателями, помогать им 
идейно расти, воспиты
вать благородные черты 
людей великих идеалов 
и высоких моральных 
принципов, овладевать 
передовым опытом, жить 
и работать по-коммуни
стически — ' в этом я 
вижу свой долг, долг ру
ководителя и пропаган
диста.

И. САПОНДЖЯН, 
директор томской кон
дитерской фабрики 
«Красная звезда», про
пагандист.

шапааопаоаааоаппш По Асиновскому району QOODnODQDOanDDQDPg
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ИЗ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ 
АРОК

Железобетонные арни, выпу
скаемые Асиновским районным 
отделением «Сельхозтехника» 
пользуются большим спрюсом. 
Из них выстроены два скотных 
двора, зернохранилище. Эти 
сооружения возведены в корот-

Чудеса на 60-й параллели

После выступления 
газеты ^Красное знамя*

„КИНОСЕАНС-РАЗ  
В ДВЕ НЕДЕЛИ»

Факты, указанные в заметке 
иод таким заголовком (опубликова
на 4 января с. г.), подтверди
лись, — сообщил редакции пер
вый секретарь Тегульдетского 
райкома КПСС В. Цареградский. 
Районный отдел культуры пере
смотрел нагрузку киномехаников. 
Обслуживание Ново-Тайгинского 
лесопункта, о котором говорилось 
в заметке, поручено киномеханику 
соседнего Тайгинского пункта. 
Это даст возможность показывать 
в Новой Тайге 8—10 фильмов в 
месяц.

Кто оказал, что на 60-й па
раллели в Томской области в 
феврале трещат лютые морозы, 
дуют холодные ветры с метеля
ми? Ничего подобного! Загляни
те в бухгалтерские документы 
конторы коммунальных пред- 
прияшй и благоустройства 
Александровского района — и 
вы поймете, что климат этих 
мест весьма переменчив и что в 
связи с этим случаются здесь 
удивительные истории. Прочти
те . документы, подписанные 
бывшим техноруком Н. С_ Марь- 
ясовым, который продолжает 
трудиться в конторе, теперь 
уже на поприще кладовщика,—■ 
и перед вашими глазами с без
упречной последовательностью 
развернется повесть об удиви
тельных приключениях жителя 
села Александровское Горбачев
ского, пережитых им в феврале 
прошлого года.
. ...Вот Горбачевский, весело 

покрикивая на впряженных в 
сенокосилку лошадей, лихо вре
зается в густой массив сочной 
травы. Затем перескакивает на 
конные грабли и собирает мо
ментально высохшую под паля
щими лучадш февральского 
солнца траву в валки. Оставив 
грабли, он хватается,за вилы и 
стремглав пускается'  собирать 
сено в копны. Потом Горбачев
ский Стаскивает копны в одно 
место и быстро мечет стог.

И вдруг Горбачевский к  ужа
су своему почувствовал,, что мо
крые от пота волосы на его го
лове превращаются в сосульки, 
а разгоряченное дыхание — в 
клубы морозного пара. Не те
ряя времени, он навалил все 
шесть центнеров заготовленного 
им сена на подвернувшиеся под 
руку сани и погнал лошадей. 
Через 20 километров он таин
ственно исчез из вида.

Затем Горбачевский запря- 
гцет и распрягает лошадей, со
провождает порожние и груже
ные подводы на расстояние 40 
километров, погружает на под-

Фельетон

воды лес, везет его на расстоя
ние 4 километров, а потом 
разгружает. После этого Горба
чевскому для чего-то потребова
лось сопровождать лошадей на 
расстояние 20 километров. 
Шесть дней в феврале он сор
тировал лес, откапывал из-под 
снега плоты. И в довершение 
ко всему ему пришлось чистить 
санузел конторы.

Можно было бы усомниться 
в правдивости записей, сделан
ных Марьясовым, но на его 
творении стоит авторитетная 
надпись начальника Александ
ровской конторы коммунальных 
предприятий и благоустройства: 
«Утверждаю: А. Захаренко».

Работники бухгалтерии отнес
лись с сочувствием к  приключе
ниям Горбачевского и без дол
гих разговоров выплатили ему 
32 рубля 20 копеек.

Надо сказать, что фантазия 
МарьясО'ва не отличается богат
ством. Некто Петров, односель
чанин Горбачевского, тоже ко
сил траву (в апре®е), сушил ее 
на сено, сгребал, копнил, метал 
в стог и вывозил на санях на 
расстояние 80 километров. Ему 
уплатили 27 рублей 17 копеек.

В конторе коммунальных 
предприятий и благоустройства, 
кроме Марьясова, на поприще 
фантастов подвизаются ' также 
мастер строительной группы 
Н. И. Николаев и технорук 
И. С. Нестеров. Из подписан

ных ими документов видно, что 
в лютые январские и февршль- 
сние морозы по рекам плывут 
плоты со строевым лесом. Их 
ведут жители села Александров
ское Колотовкин, Марухин, 
Медведев.

Но стоит только чуточку при
глушить разыгравшееся вообра
жение, как «приключенческие» 
страницы превращаются в са
мые обыкновенные фальшивки

'— фиктивные наряды. Авторам 
они потребовались' для того, 
чтобы скрыть от финансовых 
органов и ревизоров факты 
приобретения у  частных лиц 
материальных ценностей за на
личный расчет. В прошлом году 
конторой коммунальных пред
приятий и благоустройства 
Александровского района было 
куплено таким образом 15 цент
неров сена и 125 кубометров 
строевого леса. С продавцами 
расплатились наличными, а для 
ревизии составили фиктивные 
наряды.

Составители фальшивок наш
лись и в райпромпищекомбина- 
. те, и в рыбкоопе.

Лучшим средством в борьбе 
с этим «творчеством», на наш 
взгляд, являются статьи уго
ловного кодекса, направленные 
против очковтирательства.

Д. ГАЛАНОВ.

кий срок, причем, каждое из них 
стоит в полтора— два раза де
шевле, чем такого же ржзмера 
деревянные постройки.

В текущем году по заявкам 
колхозов из железобетонных 
арок намечено построить 8 зер
носкладов, 5 картофелехрани
лищ, четыре скотных двора и 
другие постройки.

ПОЛЕЗНАЯ ВСТРЕЧА
На днях Асиновский райком 

КПСС провел двухдневный се
минар секретарей колхозных 
партийных организаций.

Большой интерес вызвал об
мен опытом по руководству со
ревнованием за коммунистиче- 

' ский труд, развернувшимся сре
ди тружеников сельского хозяй
ства района. По этому вопросу 
С сообщениями выступили сек
ретари партийных организаций 
колхозов имени Кирова тов. Су
воров, имени Ленина — тов. 
Шабунин, «Комсомолец» — 
тов. Ведунов.

Второй день семинара прохо
дил в сельхозартели «Комму-

Консультации проводятся на 
общественных началах.

В ФЕВРАЛЕ — ПЕРВЫЕ 
ЦЫПЛЯТА

На Асиновской инкубаторно- 
птицеводческой станции для ин
кубации заложено более 30 ты
сяч яиц. Первый вывод цьшлят 
ожидается в начале февраля.

Ранних цыплят готовятся 
принять колхозы «Заря». «Ком
мунист», «Комсомолец».

ОЧЕРЕДНОЕ ЗАНЯТИЕ 
УНИВЕРСИТЕТА КУЛЬТУРЫ

В городе Асино состоялось 
очередное занятие межрайонно
го университета культуры. С 
докладом на тему: «Задачи
идеологической работы в свете 
решений X X II съезда КПСС» 
выступил Ю. Г. Турищев, заве
дующий отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС.

«Ленин и коммунистическое 
воспитание» '— этот вопрюс ос
ветила в своей лекции Е. И. 
Семенова, преподаватель Томт 
ского педагогического институ
та. С беседой на тему: «X X II

Золотые медали 
и премии Анадемии 

науи СССР
МОСКВА, 1 февраля. (ТАСС). Ака

демия наук СССР объявила конкурс 
на золотую медаль имени А. С. По
пова, которая будет присуждена со
ветским или иностранным ученым за 
вы д^щ иеся научные работы и изоб
ретения в области радио.

Продолжается прием работ на со- 
текание именных премий, присуж
даемых один раз в три года. Впер
вые учреждена премия имени Л. А, 
Орбели. Ею будет отмечено лучшее 
исследование в эволюционной физио
логии и физиологии вегетативной 
нервной системы.

В нынешнем году будут нодведены 
итоги конкурсов на соискание пре
мий имени С. В. Лебедева (химия и 
технология высокомолекулярных сое
динений), Ф. А, Бредихина (астроно
мия), И. М. Сеченова (общая физио
логия), И. М. Губкина (геология 
нефти), В конкурсе на соиимние 
премии имени Н. Ж. Лобачевского за 
лучшие работы по геометрии могут 
участвовать как  советские, так и 
иностранные ученые.

нист». Секретари партийных ор- съезд КПСС об участии общест- 
ганизаций, а также прибывшие венноети в борьбе с нарушите- 

* лями советской законности и
общественного правопорядка» 
выступил прокурор района

сюда председатели колхозов по
знакомились с организацией и 
оплатой труда в животноводст
ве, с работой доильной установ- Денисенко.
ки типа «елочка».

НА ОБЩЕСТВЕННЫХ 
НАЧАЛАХ

Коллектив врачей Аоинов- 
ской поликлиники выступил с 
ценной инициативой. По четвер-

ШТАБ СМОТРА
При Аоиновском лесоперева

лочном и деревообрабатываю
щем кощбииате создан штаб 
смотра резервов повышения 
производительности труда. 

Сейчас смотр идет во всех
гам после окончания рабочего цехах. На предприятии заведе- 
дня они ведут консультативный на книга предложений рабочих, 
прием больных. П. ШАБАНОВ.

Советский космонавт в столице ОАР
КАИ Р, 31 января. 

(ТАСС). Сегодня совет
ский космонавт Ю. А. 
Гагарин знакомился 
с достопримечательно
стями столицы ОАР 
Каира.

По'всюду, где бы ни 
появлялась открытая 
автомашина Ю. А. Га
гарина, огромные тол
пы людей дружно ап
лодировали, провозгла
шали здравицы в честь 
первого космонавта, в 
честь дружбы между 
арабским и советским 
народами.

На площади у  пира
мид в присутстви'й не
скольких тысяч зрите
лей группа всадников 
в национальных костю
мах продемонстрирова

ла перед советским го
стем свое искусство 
верховой езды, в честь 
советского космонавта 
состоялись народные 
гуляния.

После осмотра досто
примечательностей и 
поездки по городу ми
нистр научных изыска
ний ОАР Салах эд-Дин 
Хидаят пригласил 
Ю. А . Гагарина и со
провождающих его лиц 
на чай, на котором 
присутствовали мини
стры ОАР Камаль Рам
зи Стино, Саед Мухам
мед Юсеф, губернатор 
Каира Салах Дессуки, 
представители науч
ных организаций, об
щественности, предста
вители местной и ино

странной печати.
Салах эд-Дин Хида

ят приветствовал со
ветского космонавта и 
от имени всех ученых 
ОАР выразил восхи
щение его историче
ским полетом.

«В течение 108 ми
нут. во время которых 
Гагарин сделал пол
ный оборот вокруг Зем
ли,. — сказал он, — 
была осуществлена ве
ликая мечта человече
ства всех времен...

Советский Союз идет- 
впереди в освоении 
космоса, в осуществле
нии чуда, в открытии 
того, что ранее счита
лось невозможным. И 
это благодаря тому.

что он, Советский Со
юз, с упорством, само
забвением и максиму
мом усилий продолжа
ет научные изыска
ния».

Выступивший с от
ветной речью Ю. А. Га
гарин поблагодарил за 
теплые слова в его ад
рес.

Вечером президент 
ОАР Гамаль Абдель 
Насер дал в своей ре
зиденции в честь со
ветского космонавта 
обед, на котором при
сутствовали посол 
СССР в ОАР В. Я. 
Ерофеев и сопровож
дающие Ю. А. Гагари
на лица.

Трагедия Лpyм̂ ы 
не должна повторишя!

РИГА, 31 января. (ТАСС). Мо̂  
ряки Прибалтики, как и весь со" 
ветский народ, решительно осужда
ют злодейские действия империа
листов и их наемников в Конго, го
товящих расправу над Антуаном 
Гизенгой — одним из героев на
ционально-освободительного дви
жения народов Африки. Они тре
буют немедленного освобождения 
Гизенги.

С борта плавучего рыбозавода 
«Леон Паэгле», следующего на 
промысел сардин и ставриды к юго- 
западным берегам Африки, капи
тан корабля Г. Я. Салтайс ради
рует:

— Экипаж нашего судна присое
диняет свой голос к голосу проте
ста всего- советского народа, тре
бующего освобождения. 1?изенги. 
Трагедия Лумумбы не должна по
вториться! Пусть колонизаторы 
знают, что все честные лю,ди земли 
настороженно следят за их проис
ками и, если они осмелятся под
нять руку на замечательного кон
голезского патриота, весь мир за
клеймит их позором. Свободу Ан
туану Гизенге!

Письмо в редакцию

в соседний поселок—  
на киносеансы

в  поселке Орловка Зырянского 
леспромхоза в январе этого года за
крыли клуб: кицрбудка не имеет
противопожарного оборудования, и 
демонстрация кинофильмов запре
щена.

Однако это не очень встревожило 
руководителей леспромхоза. Они 
считают, что жители Орловки могут 
ходить в клуб поселка Черный Яр, 
за несколько километров. Но охотни
ков совершать такие пешие рейсы 
после работы не очень много.

Весной территория между Орлов- 
кой и  Черным Яром затапливается, 
а осенью здесь непролазная грязь. 
Так что любителей кинофильмов 
ждут большие трудности.

А может, руководители леспромхо
за позаботятся о том, чтобы в Орлов- 
ке быстрее был открыт клуб?

В. ГАВРИЛИН.

..V J

Пропашная система земледелия 
и организация кормления 

сельскохозяйственных животных
Животноводство развивается на 

основе производства кормов, полу
чаемых в полеводстве, поэтому си
стема кормления животных находит
ся в неразрывной связи с системой 
земледелия.

При травопольной системе земле
делия основными кормами для боль
шинства животных были сено, паст
бищная трава, а из концентратов —  
овес. Система кормления скота, ос- 
но,ванная на таких кормах, требует 
большой земельной площади и меша
ет развитию зернового хозяйства —  
основы всего сельскохозяйственного 
производства.

В Алтайском научн'о-исслеДова- 
тельском институте сельского хозяй
ства с 1958 года ведется сравни
тельное изучение продуктивности 
паротравопольных и пропашных се- 
воо-боротов. По данньш, полученным 
за последние три года (1959— 1961 
гг .), в семипольном травопольном 
севообороте с одним полем чистого 
пара, двумя полями многолетних 
трав и четырьмя полями яровой 
пшеницы собрано .19,1 центнера кор
мовых еданиц, а урожай зерновых 
со-ставил 11,3 центнера с гектара 
севооборотной площади,

В трех'польном пропашном 
обороте, где пшеница занимала 67 
процентов, а кукуруза и  кормовые 
бобы— 33 проценч'а, получено 39,2 
центнера кормовых единиц, в том 
числе по 15i7 центнера шпенвды е

каждого гектара севооборотной пло
щади.

Только пропашная система земле
делия позволяет обеспечить одновре
менно производство товарного зерна 
и продуктов животноводства. Паро
травопольную систему, как явно не 
соответствующую поставленной зада
че. давно пора ликвидировать.

Основной кормовой культурой в 
пропашной системе земледелия долж
на. стать кукуруза. Эта культура, 
убранная в фазе молочно-восковой 
спелости, дает максимальное количе
ство питательных веществ. Причем 
ее надо использовать на корм скоту 
только в силосованном виде. Страв
ливание на зеленый корм в более 
ранние сроки невыгодно —  резко 
снижается урожайность и питатель
ная ценность кукурузной массы. 
Поэтому основой кормления крупно
го рогатого скота и овец в течение 
всего года должен стать кукурузный 
силос.

Практика совхозов и  колхозов 
края показывает, что кукурузный 
силос является наиболее экон о тче - 
ски Бьп'одным кормом в зимний пе
риод, он способствует повьппению 
удоев коров, настрига шерсти у  овец 
и снижению себестоимости продук
тов животноводства.

Опыт, проведенный институтом в 
совхозе «Покровский» Краснощеков- 
ского района, показал, что увеличе
ние вдвое доли силоса в рационах

коров при одаовременном сокраще
нии сена и концентратов обеспечило 
увеличение суточных удоев каждой 
коровы в среднем на 1,5 юилограм- 
ма. Снизилась стоимость кормов, за
траченных на производство молока.

Кукурузный силос —  основное 
средство увеличения настрига шер
сти. В совхозе «Степной» Родянско- 
го района, когда овец не кормили 
силосом, средний настриг шерсти не 
превышал 5,3 килограмма. А в 1959 
году при скармливании силоса было 
настрижено от каждой овцы по 6,5 
килограмма тонкой шерсти.

В колхозе «Страна Советов» Руб
цовского района, где основу зимне
го кормления составляет кукурузный 
силос, поголовье овец за последние 
семь лет возросло в 1,7 раза, а 
средний настриг на овцу увеличился 
с 6,5 до 7,0 килограммов.

Кукурузный силос является вы
годным кормом не только зимой, но 
и  летом. В 1961 году в институте 
проводился следующий опыт. 30 ко
ров в течение четырех месяцев 
(июнь —̂  сентябрь) содержались на 
кукурузном силосе и комбикорме с 
большим удельным весом бобовой му
ки. Животньуе не пользовались па
стбищем, не получали зеленый 
корм. Содержались они без привязи. 
Кроме силоса, получали минеральную 
подкормку, мел, костную муку и 
.еоль-лизунед.

Удой коров стойловой группы за 
этот период удерживался на уровне 
аналогичной им по продуктивности 
группы коров, которая содержалась 
на зеленом конвейере из сеяных 
трав. Молоко было нормального ка
чества.

В период, когда проводился этот 
опыт, отелились 6 коров. После это
го (октябрь —  ноябрь) еще пять ко
ров принесли здоровый приплод.

В расчете на 100 коров потреб
ность в искусственных пастбищах 
составила 78 гектаров, а кукуруз
ного си.чоса было достаточно с 18 
гектаров. Таким образом, каждый 
гектар, занятый кукурузой, давал в 
4,3 раза больше молока в сравнении 
с искусственным пастбищем.

Аналогичные результаты, под
тверждающие высокую эффектив
ность скармливания кукурузного 
силоса в летний период, получены в 
производственном опыте, проведен
ном ранее в колхозе имени Куйбы
шева Рубцовского района. На Сам- 
борском отделении Табунского сов
хоза в июне —  июле 1961 года 400 
коров содержали на кукурузном си
лосе, а пастьба их сводилась практи
чески к  прогулке. Средний удой на 
фуражную корову составил 10,7 ки 
лограмма в сутки. На других отделе
ниях этого совхоза, где коровы пас
лись на пастбище, среднесуточные 
удои достигали только 6 — 8 кило
граммов.

Молодняк крупного рогатого ско
та, как и коров при летнем стойло
вом содержании, надо держать в при
тонах по 40— 50 голов в группе. 
Площадку перед групповыми кор
мушками лучше иметь с твердым 
полом. Водопой из групповых само- 
регулируемых поилок, соль и мел —  
вволю. Для коров оборудуется до
ильная площадка.

Прежняя система кормления овец 
базировалась исключительно на па

стбищном содержании. В районах 
Алтая, где развито тонкорунное ов
цеводство, в настоящее время распа
хано 90 и более процентов земель
ных угодий. И поэтому пастбищная 
система содержания овец сдержива
ет развитие этой отрасли.

Предварительные опыты, прове
денные в хозяйстве института, по
зволяют сделать вывод, что и овцы 
в летний период могут обходиться 
без пастбища, получая при стойло
вом содержании кукурузный силос. 
134 матки, получавшие в среднем 
по 8 килограммов кукурузного сило
са и  250 граммов бобовой муки, 
после отбивки ягнят прибавили в ве
се на 2,5 килограмма больше в срав
нении с контрольной пастбищной 
группой. Тонкорунные валушки, по- 
.лучавшие на стойле 5,8 килограмма 
кукурузного сило'са и 200 граммов 

бобовой муки, хорошо развивались и 
при среднесуточном привесе 169 

граммов к  8 — 8,5-месячному возра
сту достигли живого веса 43,9 кило
грамма. Расчеты показывают, что на 
кормах, произведенных с пяти гек
таров посева кукурузы  при урожай
ности 360 центнеров и с четырех 
гектаров кормовых бобов, можно от
кормить 600 валушков, обеспечив 
прирост 60 центнеров баранины в 
живом весе.

Но, ка к  известно, в кукурузном 
силосе недостаточно протеина. И ес
ли не восполнить этот дефицит, то 
расход кормовых единиц на произ
водство продукции резко увеличит
ся, снизится продуктивность скота.

При пропашной системе земледе
лия потребность животноводства дол
жна удовлетворяться не за счет ма
лоурожайных культур и дорогостоя
щих кормов, а за счет высокоуро
жайных кормовых бобов, дающих бо
гатое белками зерно, а. также зеле

ную массу, которая при совместном 
силосовании с кукурузой улучшает 
качество силоса.

Ценность кормовых бобов увеличи
вается в связи с тем, что они дают 
не только богатое протеином зерно, 
но и много зеленой массы, еиособной 
обогатить кукурузный силос при сов
местном силосовании. Кукурузо-бобо
вый силос, содержащий три части 
кукурузы  и одну часть кормовых 
бобов, имеет до 105— 110 граммов 
переваримого протеина на кормовую 
единицуи является полнорационным 
кормом. При этом на 100 гектаров 
кукурузы  необходимо посеять 40 
гектаров кормовых бобов при урожае 
300 центнеров зеленой массы.

Ценность кукурузо-бобового сило
са подтверждается данными опытов, 
проведенных институтом.

В зимний период 1960— 61 года 
в хозяйстве института группа коров, 
получавшая кукурузный силос и 
комбикорм с подсолнечным жмыхом 
(20 процентов), затрачивала по 99 
кормовых единиц, а получавшая ку-. 
курузо-бобовый силос и одинаковое 
количество комбикорма, но без жмы
ха,. затрачивала по 92 кормовые 
единицы на производство одного 
центнера молока стандартной (4-про
центной) жирности.

Опытная группа овцематок, полу
чавшая в рационах по четыре кило
грамма кукурузо-бобового силоса, 
имела лучшую упитанность, живой 
вес их к окоту был на два кило- 
гра.чма, а после ягнения на три ки
лограмма выше, чем у контрольной 
группы. Кукурузо-бобовый силос 
оказал положительное влияние на 
молочность маток.

Среднесуточный привес ягнят за 
два месяца подсоса составил у ба
ранчиков 233 и у ярок 205 грам
мов против 195 и 187 граммов в 
контрольной группе.

Большую ценность '  представляет 
бобовая мука в кормовом рационе 
свиней и птицы. Установлено, что 
включение в рацион бобовой муки 
заменяет дорогостоящие белковые 
корма.

В производственном опыте, прове
денном в Чистюньском свеклосовхо
зе, куры, получавшие в составе ком
бикорма по 16 граммов муки кормо
вых бобо'В в сутки, дали на 15 про
центов больше яиц в сравнении с 
контрольной группой, получавшей 
одинаковый по питательности ра
цион, но без бобовой муки.

Бобовую муку, как в чистом виде, 
так и в составе комбикормов, охот
но поедают дойные коровы, бычки- 
кастраты и овцы. В этих случаях 
протеин бобовой муки оказался бо
лее ценным в сравнении со шротом 
и жмыхами.

Данные первых опытов и произ
водственная практика дают полное 
основание для смелого перехода на 
новую систему кормления сельскохо
зяйственных животных.

Основой кормления всех живот
ных должны стать силосованная ку 
куруза, богатая початками, кукуру
за в зерне, кормовые бобы, горох и 
другие зернобобовые.

В рационах к  миниму1гу долзкны 
быть сведены сено и  зеленые корма, 
цро'изводимые на пахотных землях. 
Они долзкны быть заменены силосом 
из кукурузы  на протяжении всего 
года.

Чем быстрее будет сделан переход 
на новую систему кормления, тем 
больше дадим государству зерна, мя
са, молока и других продуктов.

Л. В. янчилин,
кандидат сельскохозяйственных 
наук, Алтайский научно-иссле
довательский институт сельско
го хозяйства.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я
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J J Л\Ы ПОБЕДИУЧГ
D ...В квартире слу- □
D чился переполох: с по- Л  □ 
g толка в ванной закапала вода, g
□ Она просочилась сквозь щели в°
g полу верхнего этажа, g
D _  D
g В таких случаях замазывают g 
D щели цементом. Однако сосед — g 
g сотрудник института новых g
□ строительных материалов пред- п 
g ложил воспользоваться обоями. °
□ Предложение всех насмешило, о
g Заделывать щели бумагой?! а
□ — Да ведь она сделана изо
g пластиката, — возразил-химик, о 
g — Полимерные обои значитель- □ 
gHo прочнее, гигиеничнее, дешев-□ 
§ле и красивее линкрустовых. □ 
g Каждый квадратный. сантиметр о 
g этой тонкой пленки выдерживал В 
g при испытании на разрыв такую о 
g же нагрузку, что и кирпичная g 
g стена: 250 килограммов. g
D — А  где взять клей?.. g
g — Есть и клей, — последовал g
□ ответ. — Сейчас вы увидите. ' g
п °□ ....Полимерные обои разреза-g 
Ё ны на узкие полоски. Одна при- g
□ ложена к  плиткам так, что за-g 
g крыла.щель. Ее не намазывэлиВ
□ клеем, но оторвать эту полоску g
□ оказалось не так просто. В ходе g
□ производства полимерных обоев g
g на- левую сторону — изнанку g 
g наносят слой клея. Он не только g 
g прочно соединяется со стеной-g 
g Его можно приклеивать несколь- g 
g ко раз, он не высыхает. g
O '  □
g Мойтесь, разбрызгивайте во-g 

Полимерный материал Heg 
Р пропустит ни горячей, ни холод-g 
Ё ной воды. В ванной комнате "  " 
'□ кухне новых домов 
g-плитку заменят 
Ёобои — гладкие и тисненые. 5 
S Они эластичны и мягки. g
° gg Новый пластикат сделан из □ 
g смолы, синтезированной про- g 
gфeccopoм Абрамом Левиным иВ 
■g химиком-технологом Софьей В
g Златиной в Московском институ- В 
g те химического машиностроения. В 
g Ее название — сополимер хлор- g 
g винила и бутилакрилата. . В
§ Сополимер обладает многими g 
g достоинствами, например, не за- g 
g мерзает даже при шестидесяти g 
“ градусах ниже нуля. Этим oHg 
“ отличается от остальных поли-g 
“ мерных материалов, чувстви-g 
“  тельных к  холоду. Они тверде- g 
“  ют, становятся хрупкими. g
“  Чудесная смола вытеснит nsg 
D кабельной промышленности до- g 
D рогой и тяжелый металл — сви- g 
п яец. Сополимерный «чулок» не“ 
р хуже металла защитит провода g 
р от сырости и механических по- g 
р вреждений. Он послужит и в g 
р качестве изоляции, что сократит ° 
р время изготовления кабеля и о 
р снизит его стоимость. °р g
Ё Придав этому материалу спо-о
□ еобность противостоять морозу, о
□ ученые открыли ему дорогу в □
□ северные районы страны, где а
□ строят многочисленные электри- В
□ Иеские станции. В
g Г. АЛОВА. В
В ихгрппаоапаоарппараапааппооаоаопоааопа

и о

ПУНТА-дель-ЭСТЕ, -Si янва
ря. (ТАСС), «Мы приехали на 
это совещание, чтобы изложить 
свою позицию, но не в качестве 
обвиняемых, а в качестве обви
нителей американского импе
риализма», — заявил глава 
кубинской -делегации президент 
Кубы Освальдо Дортикос на 
пленарном заседании совещания 
министров ' иностранных дел 
стран — членов организации 
американских государств, по
священном обсуждению и при
нятию проектов резолюций. От 
имени правительства Кубы он 
отклонил все--принятые на сове
щании «документы», квалифи
цировав их как нарушение су
ществующих международных 
норм.

Совещание направлено на то, 
сказал Дортикос, чтобы превра
тить региональную , организа
цию ООН в чисто военно-поли
тический блок антикоммунисти- 
ческого характера. Тем самым, 
отметил ■ он, организация амери- 
канскйх государств автоматиче
ски исключает себя из ООН. 
Санкции против Кубы -не уда
лись; чтобы уйти от поражения, 
здесь пытаются теперь прота
щить хотя бы политические дек
ларации.

Кубинская революция дала 
землю крестьянам, ликвидирова
ла безработицу, неграмотность, 
нищету. Если ОАГ считает, что 
она несовместима с этими до
стижениями, Куба, не считает 
для себя честью находиться в 
такой организации. Какое бы 
решение ни было принято об 
исключении Кубы из системы 
ОАГ, Куба будет продолжать 
оставаться на американском 
континенте.

Касаясь того пункта деклара
ции, в котором говорится о по
мощи СССР Кубе, Дортикос 
спросил министров: «А где бы
ла ОАГ, когда над Кубой навис-

ЗАЯВЛЕНИЕ
ОСВАЛЬДО

ДОРТИКОСА
»  »

военной инт^рвеян-ла угроза 
ции?»

Мы приняли помощь СССР, 
оказал Дортикос, как помощь 
дружественной страны в усло
виях угрозы - прямой агрессии 
против нашей страны. И ника
кие резолюции не помешают 
развитию кубинской революции, 
заявил Дортикос, не помешают

укреплению дружественных от
ношений с социалистическими 
странами.

Возвращаясь к  вопросу об ис
ключении Кубы из ОАГ, Дорти
кос напомнил один немаловаж
ный факт из истории.

«В свое время, — сказал он, 
— кое-кто тоже пытался исклю
чить Советский Союз' из Лиги 
наций. А  что из этого получи
лось? Советский Союз вернул
ся, но вернулся не один.

Мы спокойно уезжаем с это
го совещания, ибо знаем, что 
историю делают не резолюции, 
а народы. Американский конти
нент будет свободным, действи
тельно свободным. С ОАГ или 
без ОАГ мы победим!».

Осечка в Пунта- 
дель-Эсте

ДУНТА-дель-Эсте, 31 января. 
(ТАСС). Здесь закончилось 'V III 
консультативное совещание мини
стров иностранных дел стран — 
участниц ОАГ. Под жестоким на
жимом С Ш А  совещание приняло 
декларацию, осуждающую суще
ствующий на Кубе строй, как 
«коммунистический» и «несовме
стимый» с идеалами межамерикан
ской системы, и резолюцию об 
исключении Кубы из организации 
американских государств (ОАГ). 
Таким образом, задачи, которые 
первоначально ставили Соединен
ные Штаты, — а именно добиться 
от латиноамериканских стран со
гласия на коллективный разрыв с 
Кубой дипломатических отноше
ний, , на применение к  Кубе эконо
мических санкций, — оказались 
невыполненными.

Более того, наиболее крупные 
латиноамериканские страны — 
Бразилия, Мексика, Аргентина, 
Боливия, Эквадор и Чили, насе
ление которых составляет, более 
140 миллионов человек, или более

70 процентов всего населения Ла
тинской Америки, — отказались 
проголосовать за исключение К у 
бы из всех органов ОАГ, подчерк
нув, что это противоречит уставу 
этой организации и что поэтому 
такая резолюция не может иметь 
юридической силы.

Это решение было принято 14 
голосами, т. е. минимумом необхо
димых голосов. Все попытки Сое
диненных Штатов создать' види
мость «устойчивого большинства» 
окончились провалом, хотя, как 
подчеркивают информационные 
агентства, государственный секре
тарь С Ш А в последний момент 
лично встретился с министрами 
иностранных дел шести латино
американских государств, отказав
шихся поддержать С Ш А, чтобы 
склонить их на свою сторону.

Американская печать расцени
вает результаты совещания в Пун- 
та-дель-Эсте как жестокий удар 
по престижу Соединенных Штатов 
в Латинской Америке.

К советско- 
румынским 
торговым 

отношениям
в  результате успешно закончив

шихся переговоров между министер
ством внешней торговли СССР и ру
мынской торговой делегацией 31 ян
варя с. г. в Москве подписан прото
кол о взаимных поставках товаров 
СССР и РНР в 1962 году.

Согласованный объем взаимных 
.поставок товаров в 1962 году соста- 
впт свыше 600 млн. рублей и превы
сит на десять процентов объем това
рооборота, предусмотренный протоко
лом на 1961 год.

Из Советского Союза возрастут по
ставки машин и .оборудования, в ча
стности электротехнического, подъ
емно-транспортного, оборудования 
связи, дорожно-строительного обору
дования, а также проката черных ме
таллов, кокса металлургического и 
коксующегося угля, железной руды, 
ферросплавов и других товаров, необ
ходимых для успешного развития на
родного хозяйства Румынии.

Расширение поставок оборудования 
из Румынии в СССР намечено осуще
ствить в основном за счет нефтяного 
оборудования и оборудования хими
ческой промышленности. В 1962 го
ду Румыния будет также поставлять 
в СССР стальные трубы, нефтепрог 
дукты, цемент, лесоматериалы, хими
ческие товары, а также товары на
родного потребления —  мебель, 
швейные изделия, фрукты и другие.

Предусмотренное на 1962 год уве
личение взаимных поставок товаров 
будет способствовать дальнейшему 
развитию экономики обеих стран и 
является новым свидетельством у к 
репления экономического сотрудниче
ства между Советским Союзом и Ру
мынской Народной Республикой.

Пятница, 2 февраля 1962 г. Х : 28 (11612)

Р А З О Ч А Р О В Ы В А Ю Щ И Е  Р Е ШЕ Н И Я
ЛАГОС, 31 января. Корреспон

дент ТАСС И. Янченко передает:
Вчера в столице Нигерии закон

чилась конференция глав африкан
ских государств.

В ее заседаниях участвовали 
представители 19 стран монровий
ского блока. Государства каса- 
бланкской группировки — Гана, 
Гвинея, Мали, О АР, Марокко, Ли
вия, а также Тунис, Судан и Тан
ганьика— отклонили предложение 
направить своих делегатов на кон
ференцию.

Внешним поводом для разногла
сий между касабланкской и монро
вийской группировками послужил 
отказ организаторов конференции 
пригласить в Лагос представителей 
сражающегося Алжира.

Вопрос об Алжире — это по
истине пробный камень, определя
ющий степень зависимости тех или 
иных африканских стран от коло
ниальных держав Запада. В то 
время как государства, подписав

шие касабланкскую хартию, реши
тельно осуждают грязную войну 
Франции в Алжире, некоторые 
участники конференции в Лагосе 
фактически решили оставить ал
жирцев один на один с империали
стической Францией. ■

Курс на отход от позиций на
ционально-освободительного дви
жения Африки ощущается в резо
люциях по другим' важным вопро
сам. Незадолго до закрытия кон
ференции в Лагос прибыл премьер 
Республики Конго Сирил Адула, 
выступления которого послужили 
основой решений, относящихся к  
Конго. Председатель конференции, 
говорится в коммюнике, обратится 
в ООН с просьбой о том, чтобы 
международная организация не до
пускала никакого обсуждения со
бытий в этой молодой республике. 
И это говорится в тот момент, ког
да конголезский кризис далек от 
разрешения, когда необходимы

срочные меры, чтобы оградить 
Конго от интриг Соединенных 
Штатов и других западных дер
жав, когда резолюции Совета Без
опасности по Катанге остаются не
выполненными, а жизнь соратни
ка Лумумбы Антуана Гизенги на
ходится под угрозой.

В решениях конференции гово
рится о намерении создать обособ
ленную африканскую группировку 
в ООН с постоянным штабом в 
Нью-Йорке, что по существу озна
чало бы раскол единого афро-ази
атского блока в этой международ
ной организации.

Единство афро-азиатского блока 
позволило принять историческую 
Декларацию о предоставлении не
зависимости всем народам, стону
щим под игом империалистов. Лик
видация афро-азиатского единства 
была бы на руку только колониа
листам. И  нельзя считать случай
ным, что в Лагосе 'прозвучали ре
чи, похожие на сигнал к  отступле-

В т р у д е  и с п о р т е —у с п е х и

нию: покончить с колониализмом 
предлагается только к 1970 году!

Среди участников встречи в Ла
госе выявились противоречия, от
ражающие процесс расслоения 
монровийской группировки. Так, 
внесенное Суданом предложение о 
Нфиглашении временного '• 'прави
тельства Алжирской Республики, 
было поддержано делегациями 
Эфиопии, Сомали, Нигерии и ряда 
других стран. Оно было отвергну
то по настоянию так называемой 
браззавильской группировки 13 
стран — бы'вших французских ко
лоний, не освободившихся от кон
троля колониалистов. Примеча
тельно, что делегации этих стран 
явились на конференцию с фран
цузскими советниками.

В целом решения лагосской кон
ференции разочаровывают друзей 
молодых африканских государств. 
Конференция лишний раз показа
ла, что путем уступок колонизато
рам невозможно обеспечить Афри
ке подлинную свободу и независи
мость. Этих целей африканские на
роды могут добиться лишь путем 
последовательной борьбы с колони
ализмом и неоколониализмом.

На первый взгляд, трудно-уста
новить, что этот светловолосый 
парень страстно увлекается тя
желой атлетикой. Худощавый, 
низкого роста, да и вес совсем «не 
солидный» —  три с половиной 
нуда. Таких в спортивных, кругах 
называют в ш утку, .«мухой». Тем 
не менее, это он —  на обеих фо
тографиях—  и в труде и Б спор
те.

Хорошо знают в Бакчаре тока
ря районного отделения «Сель
хозтехника» Анатолия Свирина. 
Здесь, в родном селе он вырос, 
вступил Б комсомол, закончил де
сятилетку, ушел на действитель
ную службу в армию. Сюда же 
вернулся, чтобы начать снова 
свой путь учеником, но на сей раз 
не в школе, а в ремонтных ма
стерских.

Быстро ему далась профессия 
токаря. Смышленый, любозна
тельный, трудолюбивый, он мно
гое перёнял у опытного станочни
ка, бригадира Ивана Ивановича 
Ткачева. Как-то незаметно стал 
работать самостоятельно —  воз
вращать жизнь деталям тракто
ров, комбайнов, автомашин. За 
успехи в труде, за активное уча
стие в общественной жизни их 
бригаде в числе первых в районе 
присвоили звание коллектива 
коммунистического труда.

Из армии Анатолий принес дис
циплинированность, исполнитель
ность и еще... пристрастие в тя
желой атлетике.

В Бакчаре нашлись квалифици
рованные спортсмены. Рядом, в 
средней школе работал препода
ватель математики Георгий Вол
ков, который был чемпионом Си
бири и Дальнего Востока сре.ди 
сельских штангистов. Товарищ по 
труду Александр Колупаев — так
же не принадлежал к  числу начи
нающих. Присоединились к ним и 
новички: Юрий Черепанов, закон
чивший десятилетку, тракторист 
Геннадий Панихин и  другие.

Собирались вечерами в своем 
клубе, иногда в школьном спорт
зале. Тренировались много, упор
но. Постепенно прибавляли на 
штанге груз. «105 килограммов, 
—  предупредили однажды Анато
лия его друзья, когда тот гото
вился к  толчку. —  Смотри —  
тяжело!». И этот рубеж был взят. 
Да, он поднимал уже вес, почти 
в два раза больше собственного!

Вместе с Георгием Волкмым 
включили молодого токаря в сбор
ную областного совета «Урожая». 
Он не подвел —  привез второе 
место с первенства Сибири среди 
сельских тяжелоатлетов. Затем

в Барнаул съехались из сел силь
нейшие штангисты Российской 
Федерации. Здесь Анатолий Сви
рин, выступавший, как всегда, в 
легчайшем весе, уступил только 
тюменскому мастеру спорта Кузь
мину.

Два вторых места в крупных 
соревнованиях —  неплохой итог 
за минувший год.

В проходившей недавно матче
вой встрече Томск —  Новоси
бирск молодой бакчарский спорт
смен снова выступил удачно —  
вышел победителем в своей ве
совой категории.

Много сейчас дел в ремонтных 
мастерских Бакчарского районно
го отделения «Сельхозтехника», 
много срочных заказов у бригады 
И. И; Ткачева. Но ста
ночники управляются, 
трудятся по-коммуни
стически. У комсо
мольца Анатолия Сви
рина в эти дни немного 
сво'б.одного времени: на
до спешить на десяти- 
дворку к  избирателям, 
позаботиться, чтобы го
товились к  районному ■ 
зимнему фестивалю. Все 
же находится час— дру
гой на тренировки.
Опять друзья собирают
ся вместе то в клубе, то 
в спортзале. Впереди —  
первенство областного 
совета «Урожая», борь- - 
ба за звание сильнейших 
штангистов Сибири.

Т. НАДЕЖДИН.
На снимках: токарь 

Анато.дий Свирин у стан
ка (снимок слева); он 
же на тренировке (снимок справа).

Фото Н, Игнат овского.

Незаконное
решение

МЕХИКО, 1 февраля. (ТАСС). 
Министерство иностранных дел 
Мексики опубликовало и передало 
■УШ консультативному совещанию 
министров иностранных дел стран
— членов ОАГ в Пунта-дель-Эсте 
заявление, в котором указывается 
на незаконность принятого сове
щанием решения об исключении 
Кубы из органов ОАГ.

Исключение какой-либо страны
— члена ОАГ из этой организа
ции, отмечается в заявлении, юри
дически невозможно без предвари
тельного изменения 'У''става ОАГ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

2 февраля — «Соседи по
квартире»

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера. 
Музыкально-драматический театр 

(в помещении Томского Дома 
офицеров)

5 февраля — «Марица».
12 февраля — «Севастополь' 

ский вальс».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.
Открыта предварительная прО' 

дажа билетов.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь» Голубой зал — «При
зыв» (первая серия). Сеансы: 
12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50.
Для детей — «Подпольный пио
нерский отряд». Сеансы: 9, 10-50. 
Зеленый зал — «За двумя зайца
ми». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40,
2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «За двумя зайца
ми». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50,
2- 25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Зал кинохроники — «День молодо
го человека». Сеансы: 9-30, 10-30,
6- 50. Художественный фильм «Де
вятый круг». Сеансы: 11-30, 1-20,
3- 10, 5, 7-50, 9-40. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Дети фронта». Сеансы: 9. 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20, 

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «За двумя зайца
ми». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 
5-30, 7, 8-30, 10. Малый зал — 
«Свет в окне». Сеансы: 9-30,
10-55, 12-20, 1-45, 3-10, 4-35, 6,
7- 25, 8-50, 10-15.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Длинный день».
Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Межсоюзный клуб — «Дарклэ». 
Сеансы: 5, 7, 9. Для детей — 
«Над Тиссой». Сеанс в 3 часа дня.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 2 февраля

18.30. «Пусть нас будет вдвое 
больше!». Очерк Свердловского 
телевидения. 18.40. Концерт пО 
заявкам участников Великой Оте
чественной войны. 19.15. Для де
тей. «Наш «Орленок». Очерк Цент
рального телевидения. 19.40. 
Фильм-спектакль «Лес» (по одно
именной пьесе А. Н. Островского). 
Первая и вторая серии. В переры
ве между сериями — телевизион
ные новости.

Электроламповому заводу сроч
но требуются: электромонтеры,'
фрезеровщики, ученики-настрой
щики, угольщики, рабочие в цехи 
(мужчины) и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5. 3— 1

Согласно распоряжению управле
ния Западно-Сибирской железной 
дороги контейнерная площадка со 
станции Томск-1 с 1 февраля пере
ведена на станцию Томск-грузовой' 
(поселок ЧеремоЩники).

Требуются: грузчики, слесари- 
ремонтники, фрезеровщики, стро
гальщики, столяры, электро
монтеры, слесари-водопроводчики, 
кочегары, охранники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 53-48, 
отдел кадров, ^ .

ВНИМАНИЮ МАССОВЫХ, ПРОФСОЮЗНЫХ, ТЕХНИЧЕ
СКИХ, КОЛХОЗНЫХ, совхозных и УЧЕБНЫХ 

БИБЛИОТЕК,
а также ТЕХНИЧЕСКИХ КАБИНЕТОВ ЛЕСОЗАГОТО

ВИТЕЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯТИИ, СТРОИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИИ!

Библиотечный коллектор облкниготорга приступил к  заключе
нию договоров на комплектование книг, издаваемых в 1962 году.

Библиотечный коллектор по заказам комплектует библиотеки 
политической, сельскохозяйственной, технической, учебной, ху
дожественной. детской и другой литературой, издаваемой всеми 
центральными, республиканскими, краевыми и областными изда
тельствами СССР; снабжает библиотеки библиотечной техникой 
и библиотечным оборудованием. .

Иногородним библиотекам книги и предметы библиотечной 
техники высылаются почтовыми посылками.

Адрес библиотечного коллектора: г. Томск, проспект имени 
Кирова, 59, телефон .V» 31-51, дополнительный — 3-87.

т о м с к и й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
п олитехн ически й  и нститут  имени С. М. КИРОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ

на 1962—1963 учебный год
по следующим специальностям геологоразведочного факультета 

с отрывом и без отрыва от производства;

гидрогеология: 
разведочная геофизика: 
буровзрывные работы;
геология, поиски и разведка нефтяных и газовых месторожде

ний:
геология, поиски и разведка рудных месторождений;
петрография:
физическая геология;
минералогия:
палеонтология.
Прием заявлений в аспирантуру проводится с 1 января до 20 

марта.
Вступительные экзамены проводятся с 1 по 20 марта. 
Заявление о приеме в аспирантуру подается на имя ректора 

института с приложение.ч личного листка по учету кадров: но
тариально заверенной копии диплома об окончании высшего 
учебного заведения и выписки'из зачетной ведомости: характе
ристики с последнего места работы, подписанной руководителем 
учреждения и секретарем партийного или комсомольского коми
тета, а для беспартийных— председателем профкома: опублико
ванных научных работ, сведений об изобретениях, опытно-кон
структорских работах и отзывов о них. Лица, не имеющие опуб
ликованных научных работ, представляют научные доклады 
(рефераты).

Все поступающие в аспирантуру сдают конкурсные экзамены 
по специальности, истории КПСС и одному из иностранных язы
ков в объеме программы вуза.
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“  ТОМСКИЙ и н ж е н е рн о -с тро и те л ьн ы и  институт  g
g - g
g ооъявляет набор на 5-месячные подготовительные курсы для □
“  поступав»щих в институт в 1962 г. □
□  О

g Прием заявлений с 15 января. |
D За справками обращаться в учебную часть института: g
□ г. Томск, переулок Макушина, 7 (по понедельникам, средам и |  
g пятницам). g

□
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Гостинице «Сибирь» на постоян
ную работу требуются: горничные, 
уборщицы, кочегары, счетовод-кас
сир и дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 91, к  директору.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ..

Областному управлению «Сель- 
электрострой» для работы в Том
ском и Туганском районах требуют
ся: инженеры-электрики, электро
механики, дежурные на подстанции 
и электромонтеры для эксплуата
ции линий электропередач.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки УШайки, ,18, телефон 
48-46._____________  з _ 2

Томскому заводу «Сибэлектромо- 
тор» требуются: токари-карусель-
щикн, револьверщики, фрезеров
щики, слесари-инструментальщики, 
слесари по ремонту промышленного 
оборудования, сверловщики, элек
тромонтеры, настройщики штампов 
и пресс-форм, шлифовщики, стро
гальщики, автоматчики, штампов
щики, прессовщики, обмотчики 
электрических машин, формовщи
ки, кузнецы, термисты, ученики 
По этим профессиям.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. 3 — 2

Томскому манометровому заводу 
требуются: токари по металлу, сле
сари, плотники, подсобные рабочие 
в цехи, вахтеры.

Для работы в детских яслях и 
детском саду требуются: медицин
ские сестры, воспитатели, повар, 
няни, уборщицы, водитель мото'рол- 
лера, сторож, дворник, музыкаль
ный работник и прачки.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46, отдел кадров, телефон 
5 8 - 9 1 .______________________ 3 - 3

Томский горпромторг произво
дит набор учеников для подготовки 
продавцов промышленных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Обруб, 8, отдел кадров, телефон 
23-66. 3 - 3

Гр-ка Форофонтова Анна Семенов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Шевченко, 44, возбуждает дело о рас. 
торжении брака с гр-ном Форофонто- 
вым Михаилом Ипьичем, проживаю
щим в г. Хабаровске, улица Аксенова, 32.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Серкова Полуферия Андреев
на, проживающая в г. Томске, посе
лок психобольницы, улица Лесная, 
1, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Серковым Виктором 
Андреевичем.

Дело будет рассматриваться в 
Томском областном суде.

Адрес редакции; гор. Томск, прэсп. им. Ленина, 66. телефоны: редактора -37-37 , заместителя редактора 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промып 51-75. ответ, секретаря — 31-19, секретариата— 42-40, отделов:

промышленного -  37.75, пйсем -  37-38 ' а ' 3147. внформа^ни бЬб 1̂ Там“ 
объявлений — 37-36, стсиографистки — 52-02.
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издательством — 52^23, бухгалтерии в отдела

К300236 .г, Томск, тип.'№ 2 облполиграфиздата.
ЯГиращ 82.00Q акз. Заказ №  398.
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